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АТОМНУЮ ЭНЕРГИЮ— 
НА СЛУЖБУ ЧЕЛОВЕКУ!

Отличительную черту нашей эпохи со
ставляет небывало бурное развитие техни
ки, основанное на выдающихся достиже
ниях научной мысли. Если XIX век был 
по преимуществу веком пара, то XX в е к -  
век электричества —  начинает все боль
ше превращаться в век атомной энергии.

При постоянной и действенной поддерж- 
• ке коммунистической партии и Советско

го ^гавительства наши ученые и инжене
ре'1 достигли выдающихся результатов в 

областей науки, в том числе в ядер- 
ной физике. Они в короткие ероки заме
чательно решили проблему получения 
атомной энергии.

Успехи науки создали все условия для 
выполнения поставленной XX съездом 
партии задачи —  значительно расширить 
в тестой пятилетке применение атомной 
э ^ - 'и и  в мирных целях. В 1956— 1960 

ф^Л  будут построены атомные электро
стан ц и и  общей мощностью в 2— 2,5 мил

лиона киловатт, развернутся работы по 
созданию атомных силовых установок для 
транспортных целей, всемерное развитие 
получат работы по дальнейшему исполь
зованию радиоактивных излучений в про
мышленности, сельском хозяйстве, в меди
цине, в научных исследованиях.

Развитие атомной техники в СССР, как 
и в любом другом государстве, зависит от 
размаха научных исследований. Успешное 
использование атомной энергии в мирных 
целях находится в прямой связи с даль
нейшим развитием научных работ в обла
сти экспериментальной и теоретической 
физики. Еще более глубокое проникнове
ние в недра атома позволит ученым пол
нее познать свойства и закономерности 
взаимодействия содержащихся в нем мель
чайших частиц, глубже изучить природу 
внутриядерных сил.

Советское государство располагает на
учными лабораториями и институтами, ве
дущими исследования в области ядерной 
физики с помощью первоклассных ускори
тельных установок. Институт ядерных 
проблем Академии наук СССР, например, 
имеет в своем распоряжении мощный син
хроциклотрон, рассчитанный на ускорение 
протонов до энергии в 680 миллионов 

.... электроновольт. Эта установка по своей 
мощности является самой крупной в мире 
среди действующих ускорителей данного 
типа.

Еще более гигантская установка для 
изучения атомного ядра создана в Элек
трофизической лаборатории Академии наук 
СССР. Здесь заканчивается монтаж и ве- 

/А| дутся работы по наладке самого мощного 
”  в мире синхрофазотрона, с помощью кото

рого ученым удастся ускорять протоны до 
анергии в десять миллиардов электроно
вольт. Новый ускоритель даст возможность 
изучать ядерные процессы при сверхвы
соких энергиях, развивая такшг образом 
экспериментальные работы на "переднем 
крае» современной физики.

По использованию атомной энергии в 
мирных целях Советский Союз идет впе
реди других стран. Верное политике ук
репления мира и дружбы между народа
ми, Советское государство выступает по
следовательным борцом за запрещение ис
пытаний и применения всех видов атом
ного и водородного оружия, за широкое 
использование энергии атомного ядра в 
мирных целях.

Оно охотно делится своими достиже
ниями в области мирного применения 
атомной энергии со всеми странами, ока

зывает дружескую, бескорыстную помощь 
в этом деле другим государствам. Совет
ский Союз содействует развитию научных 
исследований в области ядерной физики, 
проводимых в Китайской Народной Рес
публике, Польше, Чехословакии, Герман
ской Демократической Республике, Болга
рии, Венгрии, Румынии.

Для Китая, например, у нас изготов
ляется оборудование атомного реактора 
мощностью 5.000— 6.000 киловатт и цик
лотрона, рассчитанного на получение ча
стиц, обладающих энергией в 25 миллио
нов электроновольт. Советский Союз изго
товит и окажет помощь в монтаже и на
ладке на месте оборудования атомных ре
акторов мощностью по 2 .000 киловатт и 
циклотронов на 25 миллионов электроно- 

I вольт, предназначаемых для научно-иссле
довательских центров в Польше, Чехосло
вакии, Германской Демократической Рес
публике, Болгарии, Венгрии и Румынии.

В прошлом году правительство Совет
ского Союза приняло решение о расшире
нии круга стран, которым Советское госу
дарство могло бы оказать помощь и содей
ствие в использовании атомной энергии в 
мирных целях.

Недавно были достигнуты соглашения о 
сотрудничестве в этом деле между Совет
ским Союзом и Югославией, а также об 
оказании Советским Союзом научно-тех
нической помощи Египту в создании лабо
ратории ядерной физики в Каире.

Содействуя развитию международного 
сотрудничества в области использования 
атомной энергии в мирных целях, Совет
ское государство показывает вдохновляю
щий пример служения делу мира и про
гресса.

Международное сотрудничество ученых 
различных стран имеет огромное значение 
для ускорения прогресса во всех областях 
науки и техники. Их общение и совмест
ная творческая деятельность способствуют 
широкому обмену опытом и повышению 
уровня научных ра"бот в каждой из 
стран. Особенно это относится к исследо
ваниям в области физики атомного ядра, 
где требуются сложные по методике и ши
рокие по масштабам экспериментальные и 
теоретические работы, для чего необходи
мо создание колоссальных и дорогостоя
щих установок. Сооружение таких устано
вок под силу далеко не всем государствам.

Крупным событием в современной науч
ной жизни является происходящее сейчас 
в Москве международное совещание, на 
котором рассматривается вопрос об органи
зации Восточного института ядерных ис
следований. Создание такого научного уч
реждения откроет новые перспективы для 

( развития современной физики, позволит 
ученым различных стран объединить свои 
усилия на решении важнейших проблем 
науки и техники.

Московское совещание по вопросу об 
организации Восточного института ядер
ных исследований является началом 
новой, более высокой фазы международно
го сотрудничества, открывающей исклю
чительные возможности для того, чтобы 
поставить атомную энергию —  величай
шее открытие нашего века —  на службу 
человечеству. Оно является новым свиде
тельством огромной заботы, которую Со
ветский Союз и дружественные ему госу
дарства проявляют о развитии передовой 
науки и техники в интересах мира и 
счастья народов.

Бав уже сообщалось в советской печа
ти, Совет Министров СССР рассматривал 
вопрос о воспроизводстве и охране даль
невосточных лососей и дал указание Ми
нистерству рыбной промышленности СССР 
и другим соответствующим органам подго

товить предложения относительно сроч
ных мер для превращения хищнического 
лова лососей на путях их миграции.

На днях Совет Министров СССР рас
смотрел представленные предложения и 
принял следующее постановление:

Постановление Совета Министров СССР
Об охране запасов и регулировании промысла 
лососей в открытом море в районах, смежных 

с территориальными водами СССР 
на Дальнем Востоке

Имеющиеся научные и промысловые 
данные показывают, что все возрастаю
щие масштабы нерегулируемого промысла 
лососей в северо-западной части Тихого 
океана, проводимого без какого-либо уче
та состояния их численности, ставят за
пасы этих ценных промысловых пород 
рыб под угрозу уничтожения.

В этих условиях весьма дорогостоящие 
меры, осуществляемые по линии Мини
стерства рыбной промышленности СССР 
по охране и воспроизводству лососей на 
Охотском и Камчатском побережьях, в ре- 

! ки которых лососи поднимаются на не
рест, не могут обеспечить сохранение их 
запасов.

В целях охраны и обеспечения высоко, 
го и устойчивого уровня запасов дальне
восточных лососей, промысел которых яв
ляется основным занятием населения Со
ветского Дальнего Востока и особенно на
селения охотско-камчатского побережья, 
Совет Министров Союза ССР постановляет:

1 . До заключения соответствующего со
глашения с заинтересованными странами 
установить временно в открытом море зо
ны регулируемого лова дальневосточных 
лососей в Охотском море, а также в за
падной части Берингова моря и в водах 
Тихого океана, смежных с территориаль
ными водами -СССР, к западу и северо-за.

паду от условной линии, проходящей че
рез следующие координаты: от мыса Олю- 
торского в Беринговом море на юг по ме
ридиану до точки 48 градусов северной 
широты и 170 градусов 25 минут во
сточной долготы, а затем на юго-запад до 
пересечения с границей территориальных 
вод СССР у о. Анучина (Малая Куриль
ская гряда).

В этих зонах лов лососей в период их 
хода на нерест (с 15 мая по 15 сентяб
ря) ограничивается как для советских 
организаций и граждан, так и для орга
низаций и граждан других государств.

2. На промысловый сезон 1956 года 
вылов дальневосточных лососей в зонах, 
упомянутых в пункте 1 настоящего По
становления, установить в размере 500 
тыс. центнеров (около 25 млн. штук). 
Промысел в упомянутых зонах может про
изводиться только по специальным раз
решениям, выдаваемым органами рыболов
ного надзора Министерства рыбной про
мышленности СССР.

3. Надзор и контроль за рыболовством 
в зонах, упомянутых в пункте 2 настоя
щего Постановления, возложить на органы 
рыболовного надзора.

4. Настоящее Постановление ни в ка.
кой мере не затрагивает свободу судоход
ства в названных зонах. (ТАСС).

Вручение м еж дународной  Ст алинской  
премии норвеж ском у общ ест венному деят елю  

паст ору Рагнару Ф орбекку
20 марта в Кремле, в Свердловском за

ле в торжественной обстановке была вру
чена международная Сталинская премия 
«За укрепление мира между народами» 
выдающемуся норвежскому прогрессивно
му деятелю, члену Всемирного Совета Ми
ра пастору Рагнару Форбекку.

На церемонии вручения присутствова
ли представители общественности столи
цы, члены Советского комитета защиты 
мира, Антифашистского комитета совет
ских женщин, Антифашистского комитета 
советской молодежи, деятели культуры и 
искусства. Среди собравшихся находились 
также видные деятели православной, лю
теранской и баптистской церквей.

Председательствующий Председатель 
Комитета по международным Сталинским 
премиям академик Д. В. Скобельцын, го
рячо поздравил пастора Форбекка с почет
ной наградой. Академик Скобельцын под
черкнул, что вся жизнь и деятельность 
пастора Форбекка являют собой образец 
беззаветного служения великому делу ми
ра, прогрессу и справедливости— этих до
рогих сердцу каждого свободолюбивого че
ловека идеалов.

Видный общественный деятель и неуто
мимый борец за мир, пастор Форбекк не 
раз мужественно поднимал свой голос в 
защиту мира. Он решительно выступает 
за запрещение атомного и водородного ору
жия и за сокращение вооружений, за мир
ное сосуществование стран е различными 
полйтическими и экономическими систе
мами, за разрешение спорных междуна. 
родных вопросов путем соглашений между 
заинтересованными государствами.

(Передовая «Правды» за 22 марта).

В заключение речи академик Скобель
цын выразил уверенность, что пребыва
ние в Москве пастора Рагнара Форбекка 
и вручение ему международной премии 
Мира будет способствовать укреплению 
дружбы между норвежским и советским 
народами.

Затем Р. Форбекку были вручены золо
тая медаль и диплом лауреата междуна
родной Сталинской премии мира.

С приветственными речами в награж
денному обратились заместитель предсе
дателя Советского комитета защиты мира 
3. А. Лебедева, митрополит Крутицкий и 
Коломенский Николай, заместитель пред
седателя Исполкома Союза обществ Крас
ного Креста и Красного Полумесяца СССР 
П. Д. Диваков и генеральный секретарь 
Всесоюзного совета евангельских христи- 
ан-баптистов А. В. Карев.

В ответной речи пастор Рагнар Фор
бекк горячо поблагодарил за оказанную 
ему честь. Он сказал, что стал борцом за 
мир, исходя из идеи, что все человечество 
представляет собой большую семью. Наци, 
физм, сказал пастор Форбекк, не может 
спасти мир при теперешней опасной си
туации. Поэтому я всем сердцем примкнул 
к новому всемирному движению за мир, 
возглавляемому Всемирным Советом Мира.

Если каждый человек внесет в борьбу 
за мир свой вклад, то нажим со стороны 
народов будет таким мощным, что ни один 
государственный деятель, ни одно прави
тельство не смогут начать войну.

Свою речь пастор Р. Форбекк закончил 
здравицей в честь мира и дружбы между 
всеми народами.

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ
» Чрезвычайного и Полномочного Посла 
Федеральной Республики Германии В. Хааса

21 марта с. г. Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял 
Чрезвычайного и Полномочного Посла Федеральной Республики Германии г-на Виль
гельма Хааса.

Посла В. Хааса сопровождал советник-посланник Г. Норте.
На приеме присутствовал заместитель Министра иностранных дел СССР 

В. С. Семенов. (ТАСС).

V. ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ
Чрезвычайного и Полномочного Посла 

Бирманского Союза г. Монг Она
20 марта 1956 г. Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин при

нял Чрезвычайного и Полномочного Посла Бирманского Союза в СССР г. Монг Она, 
передавшего Н. А. Булганину послание Премьер-Министра Бирмы У Ну.

(ТАСС).

Отъезд из Варшавы Н. С. Хрущева
ВАРШАВА, 21 марта. (ТАСС). Сегодня из Варшавы в Москву отбыли глава Со

ветской правительственной делегации на похоронах товарища Болеслава Берута 
член Президиума Верховного Совета СССР, Первый секретарь Центрального Комите
та КПСС товарищ Н. С. Хрущев и член Советской правительственной делегации пи
сательница В. I .  Василевская.

На Варшавском аэродроме отъезжающих провожали: Первый секретарь Цент
рального Комитета Польской Объединенной рабочей партии Э. Охаб, председатель 
Государственного Совета Польской Народной Республики А. Завадский, Председа
тель Совета Министров 10. Циранкевич, члены Политбюро Центрального Комитета 
ПОРП Я. Берман, В. Двораковский, Р. Замбровский, Ф. Мазур, Г. Минц, 3. Новак, 
К. Рокоссовекий, Ф. Южвяк, секретари Центрального Комитета ПОРП Е. Альбрехт,
Э. Терек, В. Матвин, Е. Моравский, министры и другие официальные лица, а так
же посол СССР в Польше П. К. Пономаренко и ответственные работники советского 
посольства.

Возвращение в Москву товарища 
Н. С. Хрущева

21 марта в Москву из Варшавы возвратились глава Советской правительствен
ной делегации на похоронах товарища Болеслава Берута —  член Президиума Вер
ховного Совета СССР, Первый секретарь Центрального Комитета КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев и член указанной делегации товарищ В. Л. Василевская.

(ТАСС).

На предприятиях страны

Коммунисты Москвы обсуждают решения 
XX съезда партии

Итоги XX съезда КПСС и задачи пар- 
щ, тайных организаций —  с такой повесткой 
~  дня в Москве проходят собрания коммуни

стов предприятий промышленности и 
транспорта, строек, министерств, научно- 
исследовательских учреждений, учебных 
заведений и других коллективов.
. Партийные собрания проходят под зна
ком единодушного одобрения решений XX 
съезда партии, которые советский народ 
встретил как боевую программу коммуни
стического строительства в нашей стране. 
Вскрывая недостатки в деятельности пар
тийных организаций, участники собраний 
намечают практические меры по улучше
нию политической и организационной ра

боты, по мобилизации творческой актив
ности масс на успешное выполнение зада
ний шестой пятилетки.

21 марта на собрании партийной орга
низации Краснохолмского камвольного 
комбината доклад об итогах XX съезда 
КПСС сделал секретарь Кировского райко
ма партии тов. С. И. Смирнов. Перед ком
мунистами Московского института цвет
ных металлов и золота выступил министр 
цветной металлургии СССР тов. П. Ф. Ло- 
мако.

На собрании партийной организации 
Московского кожевенного завода с докла
дом выступил тов. Л. М. Каганович.

(ТАСС),

Радиометрическая лаборатория создана 
на Днепродзержинском металлургическом 
заводе имени Дзержинского. С помощью 
меченых атомов здесь исследуется стой
кость футеровки доменных печей, изучает
ся движение шихтовых материалов и га
зов в рабочем пространстве агрегатов. С 
применением радиоактивных изотопов се
ры изучаются процессы кристаллизации 
стали в слитках.

Около 40 передовых производственни
ков и инженеров трубопрокатных заводов 
страны съехалось на днепропетровский 
завод имени Ленина, чтобы в межзавод
ской школе изучить накопленный днепро- 

I петровскими металлургами опыт борьбы 
! за повышение качества продукции. Слу

шатели особенно интересовались создан
ными инженерами завода имени Ленина 

; приспособлениями для протяжки труб на 
станах холодного волочения. Новшество

позволило значительно ускорить процесс 
волочения и полностью ликвидировать 
брак.

Производство сборных помещений для 
ремонтных мастерских и общежитий на 
пятьдесят человек освоили деревообраба
тывающие комбинаты и лесопильные за
воды треста «Северолес» (Архангельская 
область). Леспромхозам области уже от
правлено двадцать таких общежитий.

V
Ручная формовка литья корпусов мано

метров диаметром в 200 миллиметров на 
Томском манометровом заводе заменена 
литьем под давлением. При изготовлении 
корпусов вместо чугуна используется алю
миний. Производительность труда повы
силась в пять раз. Стоимость обработки 
корпусов снизилась более чем в два раза. 
Выпущена первая партия манометров с 
алюминиевыми корпусами. (ТАСС).

ПРИЕМ К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ
маршала Чжу Дэ

26 марта Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
принял Заместителя Председателя Китайской Народной Республики маршала Чжу 
Дэ. Маршала Чжу Дэ сопровождал Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской 
Народной Республики в СССР Лю Сяо.

На приеме присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, заместитель Министра иностранных дел СССР Н. Т. Федоренко и на
чальник Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. И. Фомин.

Между К. Е. Ворошиловым и маршалом Чжу Дэ состоялась дружеская, сердеч
ная беееда.

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
маршала Чжу Дэ

20 марта 1956 года Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин при
нял Заместителя Председателя Китайской Народной Республики маршала Чжу Дэ.

Маршала Чжу Дэ сопровождал Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской 
Народной Республики в СССР Лю Сяо.

На приеме присутствовали заместитель Министра иностранных дел СССР 
Н. Т. Федоренко и начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР 
Е. А. Тарабрин.

Между Н. А. Булганиным и маршалом Чжу Дэ состоялась теплая и дружеская 
беседа.

_ _ _ _ _ _ _  (ТАСС).

ПРИЕМ Л. М. КАГАНОВИЧЕМ и М. 3. САБУРОВЫМ 
маршала Чжу Дэ

20 марта Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР Л. 1 .  Ка
ганович и Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР М. 3. Сабуров 
приняли Заместителя Председателя Китайской Народной Республики маршала Чжу 
Дэ.

На приеме присутствовал Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской На
родной Республики в СССР Лю Сяо.

Между Л. М. Кагановичем, М. 3. Сабуровым и маршалом Чжу Дэ состоялась 
теплая дружеская беседа.

Отъезд из Москвы на родину 
маршала Чжу Д э

20 марта из Москвы на родину выехали Заместитель Председателя Китайской 
Народной Республики маршал Чжу Дэ и сопровождающие его лица.

На Ярославском вокзале, украшенном государственными флагами Китайской 
Народной Республики и Советского Союза, маршала Чжу Дэ провожали Первый За
меститель Председателя Совета Министров СССР Л. М. Каганович, Первый Замести
тель Председателя Совета Министров СССР и Министр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов, Первый Заместитель Министра обороны СССР Маршал Советского Со
юза И. С. Конев, Заместитель Министра иностранных дел СССР Н. Т. Федоренко, 
Председатель Исполкома Московского городского Совета депутатов трудящихся 
Н. И. Бобровников, заведующий Дальневосточным отделом МИД СССР И. Ф. Курдю
ков, начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин, 
и. о. заведующего Протокольным отделом МИД СССР Л. Ф. Теплов, комендант города 
Москвы генерал-майор И. С. Колесников, ответственные сотрудники МИД СССР, Ми
нистерства обороны СССР, советские и иностранные журналисты.

Маршала Чжу Дэ провожали Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской 
Народной Республики в СССР Лю Сяо и сотрудники Посольства. На вокзале присут
ствовали также главы ряда Посольств и Миссий, аккредитованные в СССР.

Во время проводов маршала Чжу Дэ на перроне вокзала был выстроен почет
ный караул и исполнены государственные гимны Китайской Народной Республики 
и Советского Союза.

Перед отъездом из Москвы маршал Чжу Дэ выступил перед микрофоном. Он 
сказал:

Дорогие товарищи и друзья!
Для меня является огромной радостью и большой честью в моей жизни то, что 

я имел возможность посетить великий Советский Союз и вместе с другими товари
щами по поручению ЦК Коммунистической партии Китая принять участие в XX 
съезде Коммунистической партии Советского Союза, имеющем великое историческое 
значение.

Теперь, покидая Москву, разрешите мне выразить Вам и советскому народу 
мою сердечную и глубокую благодарность за оказанное нам исключительно друже
ственное и горячее гостеприимство.

Принятая резолюция на недавно закончившемся XX съезде КПСС и отчетный 
доклад ЦК КПСС, сделанный товарищем Хрущевым, имеют чрезвычайно большое 
значение не только для борьбы советского народа за строительство коммунизма, но 
и являются огромным вкладом в дело борьбы народов братских стран за строитель
ство социализма, в дело борьбы широких масс народов всех стран за мир и прогресс.

После XX съезда КПСС я посетил различные места СССР и собственными гла
зами увидел незабываемую картину того, как советский народ, тесно сплотившись 
вокруг своей Коммунистической партии, с огромным энтузиазмом борется за выпол
нение задач, выдвинутых XX съездом КПСС. Уверенный в своих великих творческих 
силах, в мудрости и правильности плодотворного коллективного руководства ленин
ского Центрального Комитета своей Коммунистической партии, советский народ с 
еще большим энтузиазмом и с большими усилиями идет вперед к великой цели —  
коммунистическому обществу. Я убежден в том, что на этом пути советский народ 
пойдет от побед в новым, еще большим победам, и тем самым внесет еще более ог
ромный вклад в дело прогресса человечества.

Как в Москве, так и в других городах Советского Союза повсюду я  ощущал 
неизмеримо глубокие братские чувства советского народа к китайскому народу. Нет 
сомнения в том, что это является выражением неуклонного развития и укрепления 
нерушимого братского союза между советским и китайским народами. Эта дружба и 
сплоченность между советским и китайским народами, так же как и дружба и спло
ченность сил мира, демократии и социализма, являются гарантией победы дела ми
ра и социализма.

Дорогие товарищи! Прощаясь с Вами, я желаю Вам и советскому народу еще 
больших успехов в борьбе за строительство коммунизма и в деле защиты мира во 
всем мире.

Да здравствует нерушимая сплоченность и сотрудничество между народами Ки
тая и Советского Союза!

Да здравствует сплоченность и сотрудничество сил мира, демократии а  социа
лизма во главе с Советским Союзом!

Да здравствует мир во всем мире!
V

Маршал Чжу Дэ обменивается дружескими рукопожатиями с провожающими. 
Поезд трогается.

До советево-монголъской границы маршала Чжу Дэ сопровождает начальник 
Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. И. Фомин.

(ТАСС).

Т Е Л Е Г Р А М М А
Начальнику политического департамента

г-ну М аксу ПТИ ПЪЕРУ
БЕРН

По случаю 10-й годовщины со дня восстановления дипломатических отноше
ний между Союзом Советских Социалистических Республик и Швейцарской Конфе
дерацией примите, господин Федеральный советник, мои наилучшие пожелания бла
гополучия и процветания миролюбивому швейцарскому народу и личного счастья 
Вам.

Пользуюсь случаем, чтобы выразить уверенность в том, что отношения между 
Советским Союзом и Швейцарией будут развиваться и укрепляться в духе дружбы 
и взаимопонимания на благо народов наших стран.

В. МОЛОТОВ, 
Министр Иностранных Дел СССР.

Москва,
17 марта 1956 года.

1 ' 1 " 1 / 
ТЕЛЕГРАММА 

Его Превосходительству
господину В. МОЛОТОВУ,

Министру Иностранных Дел Союза Советских 
Социалистических Республик

МОСКВА
Благодарю Вас, господин Министр, за Вашу телеграмму, которая меня очень 

тронула. Со своей стороны, я выражаю пожелание, чтобы отношения между Конфе
дерацией и Советским Союзом, которые мы были счастливы восстановить десять лет 
назад, продолжали благоприятно развиваться в интересах наших обоих народов и 

ра, к которому они стремятся. Желаю процветания Вашей стране, благосостояния 
ским народам и счастья Вам лично.

МАКС ПТИПЬЕР, 
Начальник политического департамента 

Федеральный Совет
Берн, 1 9  марта 1 9 5 6  а д а .
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Отъезд из Москвы Первого заместителя 
Председателя Совета Министров СССР 

А. И. Микояна
20 марта из Москвы в Карачи по приглашению Правительства Пакистана для 

участия в празднествах по случаю провозглашения Пакистана республикой выехал 
специальный представитель Советского правительства Первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР А. И. Микоян.

А. И. Микояна в Пакистане будут сопровождать Заместитель Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР и Председатель Президиума Верховного Совета 
Узбекской ССР Ш. Р. Рашидов, посол СССР в Пакистане И. Ф. Шнедько и послан
ник Ф. П. Доля.

На Центральном аэродроме А. И. Микояна провожали: Министр внешней тор
говли СССР 0. Г. Кабанов, начальник Главного Управления по делам экономических 
связей К. И. Коваль, Первый заместитель Министра иностранных дел СССР
В. В. Кузнецов, заведующий отделом стран Юго-Восточной Азии МИД СССР 
Б. М. Волков, и. о. заведующего Протокольным отделом МИД СССР 1. Ф. Теплой 
и др.

А. И. Микояна провожали также Чрезвычайные и Полномочные Послы: Бир
манского Союза —  Монт Он, Республики Индии —  К. П. Ш. Меной, Афганистана 
—  Г. Я. Тарзи, Китайской Народной Республики —  Лю Сяо; Временные Поверен
ные в делах: Пакистана —  Махмуд Ахмад, Демократической Республики Вьетнам—  
То Куанг Дау, Монгольской Народной Республики —  Л. Тойбо и сотрудники ука
занных посольств.

А. П. Микоян посетит также Афганистан, Индию, Бирму, Демократическую 
Республику Вьетнам, Китайскую Народную Республику и Монгольскую Народную 
Республику по приглашению Правительств указанных стран.

(ТАСС).

Прибытие в Кабул Первого зам естителя Председателя 
Совета М инистров СССР А. И. М икояна

КАБУЛ, 21 марта. (ТАСС). Сегодня в Кабул прибыл Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР А. И. Микоян и сопровождающие его лица. Из Ка
була тов. Микоян и сопровождающие его лица затем направятся в Карачи для уча
стия в празднествах по случаю провозглашения Пакистана республикой.

На Кабульском аэродроме товарища А. И. Микояна и сопровождающих его лиц 
встречали: первый заместитель Министра иностранных дел Афганистана Мухаммед 
Мейвандвал, заведующий протокольным отделом Министерства иностранных дел Аф
ганистана Тарзи, посол СССР в Афганистане М. В. Дегтерь и дипломатический со
став советского посольства в Кабуле, а также главы ряда дипломатических пред
ставительств, аккредитованные в Кабуле.

Пребывание А. И. Микояна в Кабуле
КАБУЛ, 21 марта. (ТАСС). Как передало кабульское радио, прибывший сегодня 

в Кабул Первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А.. И. Микоян 
встретился днем с Премьер-Министром Мухаммедом Даудом и другими членами пра
вительства Афганистана. А. И. Микоян и М. Дауд обсуждали вопросы, касающиеся 
отношений между двумя странами.

В Министерстве сельского хозяйства РСФСР
•j

Комплексные бригады в колхозах
Передовые колхозы стали создавать 

многоотраслевые так называемые комп
лексные бригады, которые обслуживают 
растениеводство, животноводство и другие 
участки артельного хозяйства. Коллегия 
Министерства сельского хозяйства РСФСР 
обсудила доклады председателей колхозов 
Кировской и Сталинградской областей 
тт. Прозорова, Никифорова, Ронжина, 
бригадира тов. Васильева и других об ор- 
гаййЗации комплексных бригад, об их 
преимуществах и рекомендовала широко 
распространить их опыт.

Число комплексных бригад непрерывно 
возрастает, в некоторых областях их уже 
насчитываются сотни. Такая организация 
труда является более прогрессивной. В 
комплексных бригадах по сравнению с 
прежними —  специализированными —- 
расширяется кооперация труда между ра
ботниками растениеводства и животновод
ства. Поэтому рабочая сила в колхозе и 
техника МТС используются более полно и 
рационально, лучше обслуживается жи
вотноводство, сокращаются штаты руково
дящего состава, уменьшается расход тру
додней.

Например, в 3-й комплексной бригаде 
колхоза имени Кагановича, Ново-Аннен
ского района, Сталинградской области, 
работники животноводства не в ущерб 
работе на ферме занимались прополкой и 
уборкой кукурузы, сеноуборкой, силосо
ванием, чего до организации комплексной 
бригады не было. Хороший уход за ку
курузой способствовал получению высоко
го урожая. Работники полеводства помог
ли животноводам подвезти корма к скот
ным дворам, утеплить кошары, свинар

ники и птичники. Благодаря этому зна
чительно повышена продуктивность жи
вотноводства.

После создания комплексных бригад в j 
колхозе «Победа», Шабадинского района, 
Кировской области, в них упразднили ' 
должности заведующих фермами. Бригадир 
стал одинаково заботиться и о полевод
стве и о животноводстве. Содома с нолей 
была быстро убрана, чего не было, когда 
бригадиры-полеводы не отвечали за жи
вотноводство. Корма и дрова теперь под
возятся к фермам своевременно, заготов
лено больше силоса. Продуктивность ско
та. повысилась.

В колхозе имени Ленина, Ульяновского 
района. Омской области, с организацией 
комплексных бригад улучшилось исполь
зование рабочей силы и техники; уро
жайность зерновых культур в прошлом 
году оказалась выше, чем в соседних кол
хозах, на 2— 3 центнера с гектара. В 
восьми сельхозартелях Любинского района 
тон же области с организацией комплек
сных бригад число бригадиров и заведу
ющих фермами сократилось на 40 чело
век, что позволило экономить около
20.000 трудодней в год. Такие же ре
зультаты получены во многих хозяйствах 
других областей.

На коллегии отмечалось,, однако, что 
комплексные бригады не являются все
объемлющей формой организации труда в 
колхозах. Наряду с ними должны п будут 
сохраняться специализированные брига
ды, например, в садоводстве, огородниче- 

I стве, а также самостоятельные животно- 
! водчеекие фермы, особенно те, которые 
I имеют племенное направление.

(ТАСС).

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Все силы на выполнение
квартального плана

Чтобы обеспечить выполнение квар
тального плана лесозаготовок, во второй 
декаде марта необходимо было резко уси
лить темпы лесозаготовок и вывезти не 
менее 203,5 тысячи кубометров леса. 
Фактически же комбинатом «Томлес» вы
везено 170,2 тысячи кубометров. Таким 
образом, созданы дополнительные трудно
сти в выполнении квартального плана. 
Третья .'декада марта является решающей. 
Чтобы выполнить план лесозаготовок пер
вого квартала, нужно до конца мееяца за
готовить, подвезти и вывезти не менее 
233,3 тысячи кубометров леса. Эта задача 
нелегкая, но вполне выполнимая. Для 
этого в оставшиеся дни марта нужно ра
ботать с особым напряжением, использо
вать все имеющиеся резервы и возможно
сти.

В социалистическом соревновании лесо
заготовительных предприятий комбината 
«Томлес» за досрочное выполнение квар
тального плана лесозаготовок первое место 
занимает Тимирязевский леспромхоз (ди
ректор тов. Грунтович, секретарь партор
ганизации тов. Храпов), выполнивший i 
квартальный план вывозки древесины на j 
107 процентов. Второе место присуждено 1 
коллективу Лакского леспромхоза (дирек
тор тов. Баюкин, секретарь парторганиза
ции тов. Дахно), выполнившему квар
тальный план лесозаготовок на 99,1 про
цента. Третье место занимает Асиновский 
леспромхоз (директор тов. Абраменко, се
кретарь парторганизации тов. Некрасов).

Работают темпами, обеспечивающими

выполнение квартального плана лесозаго
товок леспромхозы, занявшие следую
щие места: 4-е — • Ергайскпй, 5-е —  
Куяновекий, 6-е —  Тегульдетский, 7-е—  
Кадтайский, 8-е —  Нибегинский.

Остальные. леспромхозы комбината 
«Томлес» работают плохо. Эти леспромхо
зы занимают следующие места: 9-е —  
Верегаевский, 10-е —  Красноярский,
11-е —  Молчановский, 12-е —  Еолца- 
шевский, 13-е —  Томский, 14-е —  Кар- 
гасокский, 15-е —  Средне-Чулымский, 
16-е —  Зырянский, 17-е —  Нарабель- 
ский, 18-е —  Чаинский, 19-е —  Пышки- 
но-Троицкий, 20-е— Парбигский и 21-е—  
Бакчарский.

Темпы лесозаготовок низкие, прежде 
всего, потому, что на основных лесозаго
товительных работах занято значительно 
меньше механизмов, чем предусмотрено 
планом. На большинстве лесозаготовитель
ных предприятий систематически нару
шается плановая расстановка средств про
изводства, утвержденная комбинатом 
«Томлес». В марте, например, на лесоза
готовках используется 137 тракторов 
КТ-12 вместо 226 по плану, 88 тракто
ров С-80 вместо 100, 127 лесовозных 
автомобилей вместо 159 и т. д. Особенно 
большие недостатки в этом допускаются в 
таких леспромхозах, как Бакчарский, Ча
инский, Парбигский, Томский и Куянов- 
ский.

На многих предприятиях машины не 
отрабатывают установленного им количе- | 

i ства ыашиносмен. I

Об открытии совещания по вопросу 
об организации Восточного института 

ядерных исследований
20 марта в Москве открылось Между

народное совещание по вопросу об орга
низации Восточного института ядерных 
исследований.

В работе совещания принимают уча
стие в качестве представителей:

от Народной Республики Албании —  
заместитель Премьер-Министра и предсе
датель Государственной плановой комис
сии Спиро Кодека, заместитель председа
теля Института наук Петрит Радовицка, 
заведующий кафедрой математики и физи
ки Педагогического института Петрак Пи- 
лика;

от Народной Республики Болгарии —  
Министр культуры Рубен Аврамов, вице- 
президент Академии наук академик Геор
гий Наджаков, профессор Емил Джавов, 
профессор Христо Христов;

от Венгерской Народной Республики —  
первый заместитель Председателя Совета 
Министров Нштван Хидаш, заместитель 
Министра химической п энергетической 
промышленности Янош Шебештьен, ди
ректор Центрального физического инсти
тута член-корреспондент Академии наук 
ВНР Иштван Ковач, заведующий отделом 
Центрального физического института кан
дидат физико-математических наук Денард 
Пал;

j от Германской Демократической Рес- 
I публики —  статс-секретарь Эрнст Вольф,
I председатель Ученого совета по вопросам 
(атомной энергии при правительстве, член 
I Академии наук ГДР, профессор, доктор 

Густав Герц, заместитель председателя 
Ученого совета по вопросам атомной энер
гии при правительстве профессор, доктор 
Роберт Ромпе, секретарь Ученого совета 
по вопросам атомной энергии при прави
тельстве, руководитель ведомства ядерных 
исследований и ядерной техники дипломи
рованный физик Карл Рамбуш, директор 
Центрального института ядерной физики 
доктор Гейнц Барвих;

от Китайской Народной Республики —  
заместитель Министра геологии Лю Цзе, 
директор Научно-исследовательского ин
ститута физики Академии наук КНР, член 
Отделения физико-математических и хи
мических наук Академии наук КНР про
фессор Цянь Сань-цян, член Отделения 
физико-математических и химических на
ук Академии наук КНР, заместитель ди
ректора Научно-исследовательского инсти
тута Физики Академии наук КНР профес
сор Пэн Хуань-у, член Отделения физи
ко-математических и химических наук 
Академии наук КНР профессор Чжао 
Чжун-яо;

от Корейской Народно-Демократической
Республики —  Министр химической про
мышленности кандидат технических наук 
Тен Дюн Тхяк, проректор Университета 
им. Ким Ир Сена кандидат физико-мате
матических наук Ким Хен Бон, начальник 
Управления технического образования Ми
нистерства просвещения физик Ким Дон 
Ун;

от Монгольской Народной Республики—  
заместитель Премьер-Министра Содномын 
Аварзид, действительный член Комитета 
наук МНР Наисарайн Содном, инженер 
Намсарайн Того;

от Польской Народной Республики —  
заместитель председателя Государственной 
комиссии экономического планирования 
Мечислав Леш, член-корреспондент Акаде
мии наук ПНР профессор Андреи Солтан, 
профессор Бронислав Бурас;

от Румынской Народной Республики—  
первый заместитель председателя Госпла
на, Председатель Комитета по ядерной 
энергии при Совете Министров Гастон Ма
рин, член-корреспондент Академии наук 
РНР Тудор Танасеску, член-корреспондент 
Академии наук РНР Александру Саниеде- 
вич, секретарь Комитета по ядерной энер
гии Паул Драгическу, кандидат физико- 
математических наук Адриан Гельберг;

от Союза Советских Социалистических 
Республик —  главный ученый секретарь 
Президиума Академии наук СССР акаде
мик А. В. Топчиев, член коллегии Мини
стерства иностранных дел СССР С. К. Ца- 

.ранкпн, член-корреспондент Академии на- 
' ук Украинской ССР, профессор Д. И. Бло- 
хинцев, член-корреспондент Академии на
ук СССР В. И. Векслер, член-корреспон
дент Академии наук СССР М. Г. Мещеря- j 

| ков; !
от Чехословацкой Республики —  Ми

нистр энергетики доктор Франтишек Вла- 
сак, заместитель председателя правитель
ственного комитета по мирному использо
ванию атомной энергии инженер Нржи 
Байер, директор Института ядерной физи
ки, -член Комитета по мирному использо
ванию атомной энергии инженер Чсстмир 
Шимане, член-корреспондент Чехословац
кой Академии наук профессор Вацлав 
Петржилка, инженер Франтишек Коварж.

На совещании были заслушаны докла
ды профессора Блохинцева Д. И,, члена 
коллегии Министерства иностранных дел 
СССР Царапкина С. К., академика Топ
чиева А. В. по вопросам, связанным с ор
ганизацией Восточного института ядерных 
исследований.

СОБРАНИЯ РАЙОННЫХ ПАРТИЙНЫХ АКТИВОВ

Успешно выполним решения 
XX съезда К П С С

Отъезд в Югославию советской 
делегации

20 марта из Москвы в Белград вылете- 1 трудничестве между СССР н Федеративной 
ла советская делегация, которая совмест- Народной Республикой Югославией. Заклю-
но е югославскими представителями под- I чен^е_ этой конвенции было предусмотре-

I . i но Декларацией Правительств СССР и
готовит текст конвенции о культурном со- i ФНРЮ от 2 июня 1955 года.

На строительстве Уфимской ГЭС уже обрисовались контуры будущего шлю
за. Сейчас здесь идут работы по установке арматуры *и укладке бетона. 

На снимке: нижняя голова шлюза Уфимской ГЭС.
(Фотохроника ТАСС).

Во многих леспромхозах вывозку дре
весины лимитирует трелевка. На верхних 
складах, как дравило, нет запаса подве
зенной древесины для нормальной работы 
лесовозных дорог. При такой обстановке 
к работе трелевочных средств нужно от
нестись с особым вниманием, однако этого 
не наблюдается. В текущем году на мно
гие предприятия комбината направлено 
большое количество тракторов С-80, но 
используются они совершенно неудовлет
ворительно. В целом по комбинату средне
сменная выработка работающего трак
тора колеблется от 50 до 60 кубометров 
вместо 80 по норме.

Во многих леспромхозах комбината не
редко еще простаивает техника. Простои 
ее влекут за собой простои рабочих.

Несмотря на то, что сейчас необходимо 
все силы и средства направить на успеш
ное завершение квартального плана лесо
заготовок, в ряде леспромхозов без необ
ходимости в этом ведут перебазировку на 
новые места работ. Так, на Подольском 
лесозаготовительном пункте Бакчарского 
леспромхоза маетерский участок тов. То
бина, работающий на базе двух агрегат
ных лебедок Л-19, сейчас перебазировали 
на новое место работы, но дорогу туда 
еще не подвели. Поэтому мастерский уча
сток продолжительное время не сможет 
давать лес. Создавать запасы подвезенной 
древесины на верхних складах при тре
левке лебедками затруднительно, так как 
хлысты должны систематически отгру
жаться на подвижной состав лесовозной 
дороги.

В результате перебазировок мастерских 
участков на новые -места работ енижена 
вывозка древееины в Еуяновеком, Зырян, 
оком, Чаиноком и других леспромхозах. 
Переходы на новые места работ должны 
быть предварительно подготовлены, зани
мать немного времени и не должны вли
ять на ход выполнения плана лесозагото
вок.

Во многих леспромхозах плохо исполь

зуются лошади собственного обоза. Это 
привело б тому, что в целом по комбина
ту на подвозке и вывозке используется 
770 лошадей вместо 900.

Известно, что в текущем году большую 
помощь лесозаготовителям должны оказать 
колхозники-сезонники. Многие колхозы 
добросовестно отнеслись к выполнению за
даний и уже давно заготовили и вывезли 
установленное им количество древесины, 
но есть немало таких, которые далеки от 
выполнения задания но подвозке и вывоз
ке древесины. Колхозники Кожевников- 
ского района сезонное задание по вывоз
ке древесины выполнили лишь на 30 
процентов, Шегарского —  на 44,2 про
цента, Томского —  на 29 процентов, Ту- 
ганского —  по подвозке леса —  на 16,6 
процента и т. д. В целом по области се
зонное задание по подвозке древесины 
выполнено на 51,5 процента и по вывоз
ке —  на 64 процента. Несмотря на это, 
многие председатели колхозов п сельских 
Советов, райисполкомы и райкомы КПСС 
решительных мер к тому, чтобы испра
вить создавшееся положение, не принима
ют.

Наступили решающие дни борьбы за 
выполнение квартального плана лесозаго- 

i товок. В этот ответственный период глав
ная задача хозяйственных руководителей,

! партийных и профсоюзных организаций 
| леспромхозов состоит в том, чтобы моби- 
’ лизовать все имеющиеся силы 'и возмож
ности и направить их на безусловное вы
полнение квартального плана. На основ
ные лесозаготовительные работы следует 
без промедления поставить установленное 
планом количество рабочих, машин п ме- 

j ханизмов, лошадей собственного обоза.
1 Нужно создать все условия для высоко

производительного использования средств 
производства, выполнения и перевыполне- 

j ния норм выработки каждым рабочим. В 
j каждом леспромхозе надо вскрыть все ре- 
| зервы и возможности и наиболее полно ис- 
I пользовать их для выполнения плана.

21 марта состоялось собрание партий
ного актива Куйбышевского района 
г. Томска. С докладом об итогах X I съез
да КПСС и задачах районной партийной 
организации выступил первый секретарь 
Томского горкома партии тов. Духнин.

Докладчик и выступавшие в прениях 
говорили цб огромном историческом зна
чении XX съезда КПСС н его решений, в 
которых ^дана развернутая программа 
дальнейшей борьбы за построение комму
нистического общества в нашей стране, 
за укрепление мира во всем мире, за тор
жество идей марксизма-ленинизма. Они 
отмечали, что коммунисты и все трудя
щиеся района горячо одобряют решения 
съезда, политическую линию и практиче
скую деятельность ЦК КПСС, предложе
ния и выводы, содержащиеся в отчетном 
докладе ЦК КПСС XX съезду партии. До
кладчик и участники собрания говорили о 
том, что весь советский народ с удовлет- 

1 ворением воспринял принятые Централь
ным Комитетом КПСС меры по преодоле
нию культа личности, распространение 
которого умаляло роль партии и народных 

I масс, принижало роль коллективного руко
водства в партии и нередко приводило к 
серьезным упущениям в работе.

Как отмечалось на собрании, трудящие
ся района полны решимости вместе со 
всем советским народом успешно претво
рить в жизнь исторические решения 
съезда партии. На предприятиях района 
все шире развертывается социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние плана 1956 года, заданий шестой пя
тилетки. В докладе и ряде выступлений 
указывалось, что партийные организации, 
возглавив политический и трудовой подъ
ем масс, должны особое внимание обра
тить на повышение производительности 
труда, на совершенствование производст
ва, модернизацию оборудования и внедре
ние новой техники и технологии в произ
водство. Борьба за технический прогресс 
на предприятиях района не приняла еще 
такого размаха, которого требовал июль
ский Пленум ЦК КПСС и требуют реше
ния XX съезда партии.

В своем выступлении секретарь райко
ма КПСС тов. Кривич отметил, что на ря
де предприятий района не уделяется 
должного внимания развитию рационали
заторства, совершенствованию оборудова
ния, плохо распространяется передовой 
опыт. Некоторые руководители предприя
тий не создают веех уеловпй соревную
щимся для выполнения п перевыполнения 
планов, мало заботятся об улучшении 
снабжения предприятии сырьем и полу
фабрикатами.

Тов. Кривич поднимает вопрос о необ
ходимости слияния ряда артелей города, 
выпускающих одинаковую продукцию. 
Эго позволит значительно сократить уп
равленческий аппарат, повысить механи
зацию производственных процессов и ка
чество продукции. Тов. Кривич критикует 
облпромсовет за недостатки в руководстве 
подведомственными ему предприятиями. 
Работники облпромсовета руководят арте
лями без глубокого знания дела на ме
стах, многие важные вопросы работы 
предприятий решают неквалифицированно.

На собрании актива отмечались серьез
ные недостатки в работе строительных 
предприятий, указывалось, что нужно на
стойчиво повышать качество строительст
ва, удешевлять его, перейти на индустри
альные методы строительства.

Некоторые участники собрания партий
ного актива остановились в своих выступ
лениях на вопросах улучшения дела на
родного образования и воспитания детей 
дошкольного возраста.

Директор средней школы Ms 6 тов. Тю- 
нин отметил, что в послевоенные годы в 
Томске медленно ведется строительство, 
школьных зданий. В центре города за по
следнее время новые школьные здания не 
строятся, хотя количество учащихся не
прерывно растст. Школы работают в две

смены. Нет возможности развернуть пи
онерские комнаты, мастерские, кабинеты. 
Тов. Тинин указал, что больше заботы о 
нуждах школ должны проявлять шефст
вующие над ними предприятия и органи
зации.

Секретарь парторганизации областного 
отдела народного образования тов. Мара- 
лова отметила, что в городе недостаточно 
детских садов. Несколько лет решается 
вопрос о строительстве нового детского 
сада для детей работников швейфабрики, 
но до сих пор дело не двигается с места. 
Не имеют ни одного детского сада комму
нальные и торговые предприятия города, 
хотя в них работают тысячи женщин. 
Тов. Масалова указывает, что надо больше 
проявлять заботы об улучшении условий 
для работы женщины-матери.

Председатель Куйбышевского райиспол
кома тов. Окунев в своем выступлении го
ворил о том, что серьезные недостатки в 
деятельности Советов, отмеченные 'XX 
съездом партии, имеют место и в рг*ь re 
Куйбышевского районного Совета деп,-/а- 
тов трудящихся. Больше года прошло с 
момента выборов местных Советов. А по
ловина депутатов районного Совета еще 
ни разу не отчитывалась перед избирате
лями. Некоторые депутаты не принимают 
участия в работе сессий и постоянных 
комиссий. Многие постоянные комиссии 
районного Совета не имеют актива. Гр. 
Окунев указывает, что нужно настойчиво 
укреплять связь местных Советов с мае-, 
сами, с избирателями.

Участники собрания отмечали крупные 
недостатки в работе торговых предприя
тий и организаций, в партийном руковод
стве предприятиями торговли и общест
венного питания. Они говорили о том, что 
нужно решительно устранять недостатки 
в торговле и общественном питании, по- 
боевому претворять в жизнь постановле
ние ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«О мероприятиях по улучшению работы 
предприятий общественного питания».

Заместитель управляющего областной 
торговой базой Главобувьторга т-ов. Вугай- 
беков указал, что партийные организа
ции мало уделяют внимания работе пред
приятий торговли и общественного пита
ния. Около двух лет тому назад ̂ было про
ведено собрание партийно-хозяйственного 
актива предприятий торговли и общест
венного питания. После этого горком и 
райком не собирали торговых работников. 
Работники партийного аппарата глубоко 
не вникают в деятельность торговых орга
низаций, не ведут настойчивой борьбы с 
недостатками в их работе. В ряде пред
приятий торговли и общественного пита
ния слабо развернута критика и самокри
тика.

Секретарь парторганизации горпище. 
торга тов. Барсуков говорил о том, что 
коллектив торга успешно выполнил обяза
тельства, принятые в честь XX съезда 
КПСС, и борется за досрочное выполнение 
плана 1956 года. Он указал, что в рабо
те торговых предприятий имеют еще ме
сто нарушения правил советской торгов
ли, растраты и хищения. Допускается 
формализм в организации соревнования 
торговых работников, неудовлетворитель
но осуществляется контроль за работой 
магазинов. Тов. Барсуков говорит, что 
нужно значительно улучшить воспита
тельную работу среди работников торгов
ли.

Первый секретарь райкома КПСС тов. 
Кафтанчиков обратил внимание участни
ков собрания на необходимость организо. 
вать глубокое изучение материалов XX 
съезда КПСС.

На собрании выступили также директор 
хлебокомбината тов. Янченко и главный 
инженер «Томскэнерго» тов. Борковский.

Собрание партийного актива единодуш
но одобрило исторические решения XX 
съезда КПСС и наметило практические 
меры по претворению их в жизнь.

Решения съезда претворим в жизнь
Собрание актива томской районной пар

тийной организации, состоявшееся 21 
марта, обсудило итоги работы XX съезда 
КПСС и задачи районной партийной орга
низации. С докладом выступил секретарь 
райкома партии тов. Васильченко.

XX еъезд Коммунистической партии 
Советского Союза, —  сказал докладчик,—  
войдет в героическую историю Советского 
государства, как самое выдающееся собы
тие, знаменующее собой дальнейший мощ
ный подъем социалистической экономики, 
новый этап творческого развития марк
сизма-ленинизма.

Докладчик и выступавшие в прениях 
говорили об огромных задачах, поставлен
ных XX съездом КПСС, ц их практическом 
осуществлении.

Председатель колхоза «Серп и молот» 
т. Бобков в своем выступлении сказал о 
том, с каким огромным политическим и 
трудовым подъемом встретили колхозники 
решения XX съезда КПСС.

—  Решения съезда, —  говорит тов. 
Бобков, —  обязывают партийные, совет
ские и хозяйственные организации пере
строить свою работу, конкретнее руково
дить сельским хозяйством. Однако райком 
партии и райисполком медленно пере
страивают работу, продолжают руководить 
старыми методами, пз кабинета по теле
фону. Тов. Бобков говорит о том, что в 
колхозах сейчас надо пересмотреть состав
ленные перспективные планы и значи
тельно увеличить нх. Колхоз «Серн и мо
лот» имеет возможность ня-тилетние пла
ны  по молоку, мясу выполнить за 2-—3 
года. Тов, Бобков рассказал,' как в колхо
зе организовано ежемесячное авансирова
ние колхозников.

Выступающие отмечали, что в районе 
медленно развивается общественное жи
вотноводство, низка его продуктивность. 
В этом году в колхозах района надоили мо

лока на одну фуражную корову только по 
386 кг. Это даже ниже средней област
ной цифры. Речь шла о том, чтобы у д у 
шить уход за скотом, быстрее внедряй» 
на фермах передовой опыт и достижения , 
науки.

Участники собрания указывали на не
обходимость усилить подготовку к весен
нему севу, успешно завершить зимовку 
скота. Предстоит значительно расширить 
посевы кукурузы, картофеля и овощей.

Большое внимание участники собрания 
уделяли вопросам развития промышленно 
сти в шестой пятилетке, особенно лесной 
промышленности. Директор Тимирязевско
го леспромхоза т. Грунтович говорил о том, 
как коллектив добился значительных ус
пехов в выполнении плана лесозаготовок: 
задание первого квартала этого года лес
промхоз выполнил 15 марта. Коллектив 
леспромхоза решил выполнить план пер
вого года шестой пятилетки к 20 декабря 
и дать сверх плана 15 .тысяч кубометров 
леса.

Отмечались серьезные недостатки в 
Томском и Калтайеком леспромхозах, ко
торые за последнее время ухудшили ра
боту.

Участники собрания подвергли критике 
недостатки в идеологической работе, ука- \  
зывали на необходимость глубоко вести • 
среди населения пропаганду решений XX ■; 
съезда КПСС, тесно увязывая ее с кон
кретными задачами района.

Все выступавшие выражали глубокое 
удовлетворение мерами, принятыми Цент
ральным Комитетом партии для восстанов
ления ленинских норм партийной жизни и • 
дальнейшего укрепления принципа кол
лективного руководства.

Собрание партийного актива единодуш
но одобрило исторические решения XX 
съезда КПСС и наметило конкретные ме
ры до осуществлении их.
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Повысим производительность труда
ПисЬма с завода реЖущих инструментов

Наш опыт организации 
комплексной бригады

Наш и возм ож ност и
Несколько лет назад в цехе метчиков 

Щ резьба на метчики наносилась на токар- 
' но-винторезных станках. И делали мы за 

смену самое большее 100 штук. В 
1948 году прибыли резьбонакатные стан. 
т. Освоение их увеличило выпуск про
дукции, —  станочницы стали накатывать 
за смену до 2 тысяч метчиков.

Освоение этих станков не прошло глад, 
ко. Был брак, случались переделки, по. 
многу простаивали из-за недоброкачест
венных накатных роликов. Ролики изго
товлялись на заводе, в цехе № 31. Стали 
мы говорить об их качестве. Наши претен
зии были учтены —  качество роликов 
улучшилось, а вместе с этим на резьбона- 
катном участке сократились простои, 
уменьшился брак и переделки. Это повы
сило производительность труда на участ
ке.

Хорошее качество накатных роликов 
удлинило срок их службы, рабочие стали 
бережно относиться к этому инструменту. 
Каждый месяц мы экономили на роликах 
по 600  рублей, и сейчас мы стараемся 
вг^.омить как можно больше.

Были и у меня, наладчика, трудности 
в работе. Прежде быстро выходили из 
строя 306-е подшипники, заменили ' их 
307-ми. Результат хороший. Но подшип. 
ники сменили, а шпиндель, на который 
надеваются эти подшипники, остался ста
рым. Для того, чтобы подшипник не бол
тался на шпинделе, приходилось в него 
з^Й вать втулку. Втулку же давали сразу 
.Йеле токарной обработки, не отшлифо- 

'^#вав и не закончив ее, поэтому втулку и 
шпиндель приходилось менять очень ча
сто. Снимались втулки с трудом, на 
настройку станка уходило много вре
мени. Тогда я предложила поставить на 
резьбонакатные станки шпиндели нужного 
диаметра. Сделали это. И теперь я без 
всяких трудностей, главное быстро, пере
страиваю станки. Своевременная наладка 
уплотнила рабочий день станочников. Ес
ли раньше они только накатывали резьбу, 
то теперь рабочие успевают еще клей
мить метчики. Устранение неполадок в 
работе позволило нам вместо 2 .000 метчи
ков накатывать и клеймить 3 .000 мет
чиков за смену.

Бывает езде у нас и так: рабочие не
много не досмотрят, да и я вместе с ними, 
в накатные ролИки выходят из строя. Пе
редо мной стоит задача —  помочь учени
кам нашего участка быстро и хорошо ос
воить работу, станок, инструмент. Отлич
ное знание своего дела позволит нам ус
пешно справиться е ответственной зада
чей —  выпуском метчиков повышенной 
точности.

Успеху в работе будут способствовать и 
хорошо оборудованные станки. У нас же 
до сего времени плохо ремонтируются гид
равлические насосы.

Нам нужно еще более уплотнить рабо
чий день; сократить время на настройку 
клейма на мелких метчиках.

Бывает у нас нехватка в инструменте. 
Инструментальному цеху нужно ускорить 
его изготовление, не тормозить нашу ра
боту. В ликвидации этих неполадок мы 
видим резерв для дальнейшего роста про
изводительности труда.

I Увеличению выпуска продукции будет 
г способствовать также внедрение на резь

бонакатных станках автоматического вы
ключателя. Это позволит точно определить 
размеры среднего диаметра метчика и вре
мя накатки резьбы, облегчит труд станоч
ников, даст возможность выпускать мет
чики повышенной точности. Сейчас авто
матический выключатель испытывается 
на одном станке, есть уже положительные 
результаты.

А. ПАНИНА,
наладчик резьбонакатных станков.

Цех метчиков Томского завода режущих инструментов пополняется новой 
техникой. Установлены три фрезерных полуавтоматных станка. С вводом нового 
оборудования значительно повысилась производительность труда, почти в три 
раза сократился брак.

На снимке: фрезеровщица третьей поточной линии комсомолка Зоя Дергач. 
Она быстро освоила работу на новом оборудовании и сейчас обслуживает два 
суанка, норму выполняет на 150—160 процентов. Фото Ф. Хитрцневича.

ДВА РЕЗУЛЬТАТА
На токарном участке цеха сверл работа

ют две станочницы —  А. М. Попова и 
Т. Г. Майорова. Обе работают не первый 
год в цехе, в одинаковых условиях. То- 

[ карь тов. Попова выполняет сменные за- 
1 дания на 158 —  173 процента, а токарь 
тов. Майорова —  на 78 —  110 процен
тов.

Почему такая разница? Токарь тов. По
пова приходит на работу за 15 —  20 ми
нут до начала смены. Получив от мастера 
задание, она обеспечивает себя заготов
ками не меньше, чем на полсмены, полу
чает инструмент. Смазав станок, она дела
ет предварительную наладку станка. Про
точив первую заготовку, токарь оконча
тельно настраивает станок, С гудком тов, 
Попова начинает работу. В течение смены 
ей несколько раз приходится менять рез
цы ,’ делает она это ловко, быстро, мелкую 
подналадку во время смены тоже произво
дит сама. Таким образом, у токаря тов. 
Поповой все рассчитано до последней ми
нуты. 3а, счет этого она использует ста
нок на полную мощность ц добивается 
высоких производственных показателей.

Токарь тов. Майорова приходит на ра
боту ровно е гудком, о своевременной под
готовке рабочего места не может быть и 
речи. Не освоила до сих пор тов. Майоро
ва и наладку станка. Это делает за нее 
наладчик, на что тратится 15— 20 минут. 
О полном использовании оборудования 
здесь говорить не приходится. И Попова н 
Майорова работают на новых высокопро
изводительных скорретных токарных по
луавтоматах. Производительность их по 
сравнению со старыми токарными станка
ми выше в 1,5 раза. Здесь имеет значе
ние каждая секунда. За 15 —  20 минут 
в ожидании наладчика Майорова может 
обработать лишних 45 —  60 деталей.

Две работницы —  два результата. Ка
кой вывод? Для того, чтобы поднять про
изводительность труда, нужно отстающих 
поднять до уровня передовиков производ
ства. Опыт передовиков нужно сделать до. 
стоянием всех рабочих. В этом мы видим 
задачу сегодняшнего дня.

В. АЛЕКСЕЕВ, 
технолог цеха сверл.

Бесполезно тратится дорогое время
По субботам мы работаем по-новому: на 

два часа раньше кончаем смену. Что по
казали эти дни? Часть рабочих фрезерного 
участка работала с большим подъемом и 
за 6 часов выпустила столько же продук
ции, как л  в обычные днп. Но некоторые 
рабочие не выполнили сменные задания. 
Причина этого в том, что мы, например, в 
субботу, 10 марта, не сумели обеспечить 
людей режущим инструментом.

Для того, чтобы правильно организо
вать производство, ликвидировать простои 
и другие потери рабочего времени, необ
ходимо заранее заготовлять полуфабрика
ты, подготавливать к смене высококаче
ственный инструмент. Часто еще бывает 
у нас так: получаем мы, к примеру, фре
зы угловые, ставим на станок —  фрезы 
ломаются, выходит из строя и шпиндель
ная оправка фрезерного станка. Потом вы
ясняется, что фрезы не годятся для рабо
ты, так как исследования в химлаборато- 
рии показывают, что им нужна была до
полнительная термическая обработка.

Своевременное обеспечение материалом, 
инструментом позволит нашему участку, 
цеху значительно повысить производи
тельность труда.

Но это еще не все. Слаба трудовая 
дисциплина в цехе. Значительная часть 
рабочих приходит на работу с гудком и

не успевает подготовить рабочее место. 
Такие станочники теряют по 20 —  30 
минут рабочего времени, пока получат не
обходимый инструмент, материал. Нам 
нужно сообща решить этот вопрос —  без 
крепкой дисциплины успеха в работе не 
будет.

Правильной организации труда в цехе 
мешает несвоевременное обеспечение на
шего цеха полуфабрикатами. Из-за нерит
мичной работы заготовительного цеха нам 
приходится часто делать переналадку 
станков. Нет одного номера фрез —  при
ходится перестраиваться на другой, а на 
это ведь время надо!

Теряем мы много времени и на фрезе
ровку полосок для ножей до необходимого 
размера. И все это из-за того, что больше 
двух лет руководители нашего завода не 
могут договориться с нашими поставщика
ми о том, чтобы нам на завод присыла
лась стандартная полоска для ножей к 
торцовым фрезам.

Быстрое устранение всех этих недо
статков позволит коллективу нашего цеха 
значительно увеличить выпуск продукции 
и досрочно выполнить план 1956 года —  
первого года шестой пятилетки.

В. к о с и х и н ,
мастер фрезерного участка цеха W? 23.

Колхоз имени Мичурина, Туганского 
района, организовался в 1952 году в ре
зультате объединения 8 мелких колхозов. 
В сельхозартели были созданы 5 полевод
ческих бригад, 2 молочио-товарпых фер
мы, свиноферма, овцеферма, организована 
строительная бригада.

Колхоз в это время был экономически 
очень слабым. Необходимо было добиться 
резкого подъема урожайности сельскохо
зяйственных культур, продуктивности об
щественного животноводства. Возникла 
необходимость улучшить организацию тру
да в колхозе, создать такие условия, нрп 
которых колхозники могли работать высо
копроизводительно.

Намечая пути улучшения организации 
труда, правление колхоза решило объеди
нить одну полеводческую н одну животно
водческую бригады в комплексную брига
ду. Решение правления было детально 
рассмотрено и принято на общем собрании 
колхозников, а в конце 1953 года пре
творено в жизнь. Комплексная бригада 
была организована в дер. Наумовка, на 
базе молочно-товарной фермы № 1 и по
леводческой бригады № 4, Во главе вновь 
организованной бригады был поставлен 
бывший заведующий фермой Александр 
Петрович Костригин. Были назначены по
мощник бригадира и учетчик.

Организация этой комплексной бригады 
была крайне необходима. Дело в том, что 
за животноводческой фермой не было за
креплено транспортных и других мате
риальных средств. Полеводческая бригада, 
насчитывающая 40 колхозников, фактиче
ски большую часть своих людей и тран
спортных средств постоянно использовала 
на работах по обслуживанию молочно-то
варной фермы. В зимнее время полеводы 
занимались подвозкой на ферму кормов, 
воды, топлива, в летнее —  заготовкой 
силоса, сена, скирдовкой соломы, ремонтом 
скотопомещений.

С ростом общественного животноводства 
полеводческая бригада становилась тормо
зом в его развитии. Бригадир полеводче
ской бригады смотрел на работников фер
мы как на иждивенцев. Между бригадира
ми полеводческой и животноводческой 
бригад постоянно возникали споры и не
увязки, которые осложняли работу. Чтобы 
направить работников полеводства в жи
вотноводство, каждый раз требовалось спе
циальное решение правления колхоза.

Объединение людей и материальных 
средств обеих бригад помогло устранить 
все эти неполадки, улучшить руководство 
животноводством и полеводством.

За 2 года, прошедшие со времени орга
низации комплексной бригады, мы убеди
лись в ее преимуществах перед обычны
ми полеводческими и животноводческими 
бригадами.

В дер. Бобровка у нас расположена мо
лочно-товарная ферма № 2 и 1-я полевод
ческая бригада, не объединенные в комп
лексную бригаду. Назовем условно эти две 
производственные единицы «некомплекс- ; 
ной бригадой» и сравним результаты ее 
деятельности за 1954— 1955 годы с р е - 1 
зультатами деятельности комплексной 
бригады за этот же период. Некомплексная 
и комплексная бригады находятся почти в 
одинаковых условиях —  имеют приблизи
тельно равное количество трудоспособных 
колхозников, а также земель, скота, тран
спортных средств. Однако организацион
ные неполадки сильно влияли на деятель
ность некомдлексной бригады, —  рост 
производства сельскохозяйственных про
дуктов шел здесь значительно медленнее, 
чем в комплексной бригаде.

Валовой выход молока в 1955 году по 
сравнению с 1953 годом увеличился по 
комплексной бригаде на 104.708 литров, | 
а по сравниваемой бригаде —  только на 
63.057 литров. Производство зерна за это j

время в комплексной бригаде увеличилось 
на 1.483 центнера, сена —  на 200 цент
неров, силоса —  на 158 тонн, соломы за
скирдовано почти в 2,5 раза больше, чем 
в 1953 году; в сравниваемой бригаде про
изводство зерна в 1955 году увеличилось 
по сравнению с 1953 годом лишь на 529 
центнеров, а заготовка сена, соломы, си
лоса уменьшилась. Надой молока на 
фуражную корову по комплексной бригаде 
повысился на 877 литров, по сравнивае
мой —  лишь на 508. Урожайность зер
новых культур с гектара по комплексной 
бригаде повысилась на 5 центнеров, по 
сравниваемой —  лишь на 2 центнера.

В процентном отношении рост произ
водства сельскохозяйственных продуктов 
в 1955 году по сравнению е 1953 годом в 
обеих бригадах показан в следующей таб-
лице:

По комплекс
ной бригаде

По сравни
ваемой 

бригаде

1. Молоко +  93 +  62
2. Зерно +  13) +  11,1
3* Сено +  2 —  24
4. Солома +  2-10 — 200
5. Силос +  74 —  71

Организация комплексной бригады спо
собствовала значительному повышению 
производительности труда колхозников, 
улучшению трудовой дисциплины. Распре
деление участия колхозников в обществен
ном труде в течение года стало равномер
нее. За 1955 год каждый колхозник ком
плексной бригады выработал в среднем 
по 579 трудодней, почти на 100 трудо
дней больше, чем колхозник сравниваемой 
бригады. В колхозе перестал ощущаться 
мнимый недостаток рабочей силы.

В результате повышения продуктивно
сти общественного скота, урожайности 
сельскохозяйственных культур, роста про
изводительности труда значительно сни
зились в колхозе затраты труда на про
изводство центнера сельскохозяйственной 
продукции. И здесь —  налицо преимуще
ства комплексной бригады перед обычны
ми бригадами. В комплексной бригаде на 
производство центнера зерна в 1955 году 
затрачено 3,06 трудодня, в сравниваемой 
бригаде —  4,51 трудодня; в комплексной 
бригаде 1 центнер животноводческой про
дукции обошелся в 6,26 трудодня, в срав
ниваемой бригаде —  8,1 трудодня.

В декабре 1955 года в нашем колхозе 
была организована вторая комплексная 
бригада, в которую вошли полеводческая 
бригада № 2, овцеводческая и свиновод
ческая фермы. Руководить бригадой назна
чен бывший заместитель председателя 
колхоза тов. Рожиев. При этом значитель
но сократился административно-управлен
ческий аппарат.

В нынешнем году думаем все бригады 
колхоза перевести в комплексные.

Опыт говорит, что новая форма органи
зации труда в колхозах —- комплексная 
бригада —  жизненна, полезна. Она помо
гает колхозникам лучше организовать 
труд, повысить его производительность, 
снизить затраты на производство сельско
хозяйственных продуктов.

Необходимо организовать комплексные 
бригады во всех колхозах области.

На наш взгляд, было бы целесообразно 
сделать так, чтобы комплексные бригады 
в колхозах обслуживались тракторными 
бригадами МТС, вооруженными не только 
машинами для механизации работ в поле
водстве, но и машинами для облегчения 
труда животноводов, особенно машинами 
для производства кормов. Над этим сле
дует подумать руководителям МТС и обл- 
сельхозуправления.

А. КУЗНЕЦОВ, 
председатель колхоза имени Мичурина, 

Туганского района.
ЕЯ

С П О Р Т

Соревнования на приз 
за кры ти я  зим него  

спортивного  сезона
На лыжной базе общества «Спартак» 

в районе с. Степановна проведено лич
но-командное первенство города по лыж
ному спорту на приз закрытия зимнего 
спортивного сезона. В соревнованиях 
приняли участие 45 команд высших 
учебных заведений, средних специаль
ных учебных заведений, промышленных 
предприятий, учреждений, средних школ 
и ремесленных училищ.

В ходе соревнований многие спорт
смены достигли высоких результатов. 
Победительница в гонках на 5 километ
ров среди девушек ученица школы 
№  12 Долгополова показала время
26  минут 5 3  секунды, занявшая второе 
место Позднякова (горнопромышленное

j училище) прошла дистанцию за 2 7 ми- 
I нут 15 секунд.. Третье место заняла 

ученица профтехшколы Пронько. Ее 
время — 28  минут 12 секунд.

В гонках на 10 километров для юно
шей первым пришел Конев (ремеслен
ное училище механизации сельского хо
зяйства № 5) с результатом 44 минуты 
59  секунд. На втором месте—Кожевни
ков из этого же училища — 45 минут
27 секунд, на третьем — Мокрушин 
(средняя школа № 45), показавший 
время 46 минут 23 секунды.

Острая борьба за призовые места 
разгорелась среди женщин на дистан
ции 10  километров. Время победитель
ницы Толмачевой (педагогический инсти
тут) — 4 7  минут 20  секунд. На втором 
месте — спортсменка той же команды 
Позднякова (48  минут 55  секунд), на 
третьем — лыжница электромеханиче
ского завода Мировская (49 минут 55 
секунд).

Гонки на 1 5 -километровой дистан
ции для мужчин принесли успех пред
ставителю горного техникума Деменюк, 
прошедшему дистанцию за 5 7 минут 
45  секунд. Второе место занял также 
лыжник горного техникума Телегин (59 
минут 4 5  секунд). На третьем месте —- 
представитель машиностроительного тех
никума Середенко (59 минут 5 4  секун
ды).

В командном зачете первое место 
среди женщин по первой группе (выс
шие учебные заведения) заняла команда 
медицинского института.

По второй группе, (средние специаль
ные учебные заведения) первенство сре
ди женщин завоевала команда машино
строительного техникума, у мужчин — 
команда горного техникума. На второе 
место вышли у женщин лыжницы гор
ного техникума, у мужчин — команда 
лыжников автодорожного техникума: на 
третье место у женщин — лыжницы 
коммунально-строительного техникума, 
у мужчин — спортсмены машинострои
тельного техникума.

По третьей группе (промышленные 
предприятия и учреждения) победителя
ми среди мужчин оказались лыжники 
инструментального завода, а среди зкен- 
щин — электромеханического завода. 
Второе место завоевала у мужчин 
команда' третьего райсовета «Динамо», 
а у женщин — завода резиновой обуви. 
На третьем месте среди мужчин—лыж
ники электромеханического завода, сре
ди женщин — спортсмены инструмен
тального завода.

Среди команд четвертой группы (сред
ние школы, ремесленные училища) 
победу одержали юноши и девушки 
горнопромышленного училища. На вто
ром месте — спортсмены школы №  45 
и девушки школы № 2. Третье место 
заняли юноши школы №  43 и девушки 
профтехшколы. К. ВИМБОРАС.

Коротко
О  Томская промартель «Сельхозмашина» 

освоила производство гвоздей от 20 до 70 
' миллиметров длины. Изготовлено их около 

5 тонн.
©  Коллектив художественной самодея

тельности Ергайского леспромхоза осуще
ствил постановку пьесы Кропявницкого 
«Невольник». На днях ергайцы побывали 
в гостях у рабочих Красноярского лес
промхоза и показали им эту постановку.

Преодолеть отставание рыбной 
промыш ленности области

Рыбная промышленность нашей области 
располагает всеми необходимыми условия
ми не только для выполнения государст
венных планов, но и для значительного 
их перевыполнения. За последние годы 
в в е д е н а  большая работа по механизации 
рыбного промысла. В 1955 году на воору-

. женин рыбной промышленности области
*  имелось около 200 единиц самоходного 

флота. На массовом комби вдрованном лове 
участвовало более 100 моторизированных 
звеньев, на стрежевых песках работало 
18 механизированных тоней. Это значит, 
что большинство рыбаков в период наи
более эффективного промысла было заня
то на механизированном лове, Ежегодно 
. , щчивается ларевый флот для сбора 
выловленной рыбы непосредственно в рай
онах промысла. Значительная часть ору
дий лова изготовляется в мастерских 
МРС и рыбозаводов. Таким образом, рыба
кам создаются необходимые условия для 
высокопроизводительной работы по до
быче рыбы. Однако рыбтреет и боль
шинство его предприятий работают да
леко не удовлетворительно. За последние 
четыре года производительность труда ры
баков находится примерно на одном и том 
Же уровне, государственный план рыбодо- 
бычи ежегодно не выполняется, а убытки

• рыбтреста возрастают, VI областная пар
тийная конференция отметила, что. рыб
ная промышленность является одной из 
наиболее отстающих отраслей хозяйства

g) нашей области,
' Каковы же причины, отставания рыбной 

промышленности области?
Главная причина состоит в том, что ру

ководители рыбтреста, рыбозаводов и МРС, 
райкомы КПСС и райисполкомы основных 
рыбодобывающих районов не сделали для 
себя необходимых выводов из критики ра
боты рыбной промышленности на июль
ском Пленуме ЦК КПСС и не перестроили 
руководство предприятиями, рыбодобываю
щими колхозами и бригадами гослова в 
соответствии с требованиями Пленума ЦК 
КПСС. Рыбтреет, многие райкомы и рай

исполкомы поверхностно занимаются рыб
ной промышленностью, глубоко не вника
ют в хозяйственно-финансовую деятель
ность предприятий, не вскрывают и не 
устраняют причин недопустимо высокой 
себестоимости рыбной продукции и убы
точной работы предприятий. Не проводит
ся должной организаторской и политиче
ской работы среди работников рыбной 
промышленности и рыбаков непосредст
венно на заводах, в рыбодобывающих кол
хозах и на промыслах, направленной на 
повышение производительности труда, на 
более производительное использование 
средств механизации и орудий лова, на 
ьнедрение передовых способов добычи и 
обработки рыбы.

Необходимо покончить с имеющейся в 
ряде районов недооценкой рыбной про
мышленности, устранить серьезные недо
статки' в руководстве этой важной от
раслью хозяйства области.

Одной из серьезных причин невыполне
ния плана по вылову рыбы является не
удовлетворительная организация труда 
рыбаков и низкая трудовая дисциплина 
среди них. Значительная часть рыбаков в 
отстающих рыбодобывающих колхозах и 
бригадах гослова не занимается ежеднев
но ловом рыбы. Нередки случаи, когда от
дельные рыболовецкие бригады в течение 
недели и доже месяца не выходят на про- 

I мысел. Так, например, в Васкцанеком 1 
I районе в течение июня, июля и августа 
I прошлого года большинство рыбодобываю

щих колхозов совершенно не занималось 
I ловом рыбы. Такие же факты имели место 

в Верхне-Еетском и Аеиновеком районах. 
Именно потому эти районы и некоторые 
другие план рыбодобычц не выполнили.

Многие рыбаки, звенья и бригады не 
работают весь день, не выставля
ют положенного по нормам количе- t 
ства орудий лова. Многие рыболовецкие ’ 
звенья и бригады облавливают только 
близлежащие водоемы, не проявляют 
должной инициативы в поисках водоемов, 
более богатых рыбой, несвоевременно о б -;

рабатывают орудия лова.
Во всех рыбодобывающих районах 

преждевременно свертывается подледный 
лов весной и лов по открытой воде 
осенью. Значительное количество рыбаков 
ежегодно отвлекается на подготовку стре
жевых неводов, хотя эту работу могут вы
полнять другие работники. Большие • по
тери промыслового времени допускаются в 
лучшее время лова —  июль —  август, 
когда значительное количество рыбаков 
не работает на стрежевых песках и у за
порных сооружений, ожидая спада воды и 
подхода рыбы. А разрозненный лов в это 
время дает хорошие уловы, но нм не за
нимаются.

Все эти недостатки известны рыбтре- 
сту, рыбозаводам и МРС, райкомам партии 
и райисполкомам, но необходимых мер для 
своевременного устранения их не, пред
принимается. Рыбтреет и рыбопромыш
ленные предприятия все еще не являются 
подлинными и квалифицированными орга
низаторами активного рыбного промысла.

В Директивах XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану предусматри
вается дальнейшая механизация добычи и 
обработки рыбы- Областная партийная 
конференция поставила задачу в течение 
двух ближайших лет полностью моторизи
ровать и механизировать лов рыбы цо от
крытой воде и обеспечить механизацию 
ряда трудоемких работ на подледном лове. 
В 1956 году механизированным сиоеобом 
должно быть добыто рыбы более 40 про
центов к плану. Рыбная промышленность 
должна широко внедрять более прогрес
сивные способы лова, что значительно об
легчит труд рыбаков, повысит производи
тельность труда, расширит радиус дейст
вия рыболовецких бригад по облову во
доемов и позволит полнее использовать 
рыбные запасы.

Практика показывает, что рыбтреет 
и рыбопромышленные предприятия ма
ло принимали мер, чтобы овладеть и со 
знанием дела руководить новыми епосеба- 
ми лова. Руководители треста и особен
но рыбозаводов и МРС в прошлом году 
оказались не подготовленными к руковод
ству моторизированными звеньями и по 
существу не оказывали положительного 
влияния на их работу. Трест плохо изу
чает и внедряет в производство опыт ра
боты передовых моторизированных звень
ев, не принимает энергичных мер по под

готовке квалифицированных механизато
ров, а также по укреплению ремонтной 
базы для промыслового флота при рыбоза
водах.

Переход на механизированный лов ры
бы выдвигает перед руководителями рыб
ной промышленности, райкомами КПСС и 
райисполкомами рыбодобывающих районов 
много и других новых вопросов. Сейчас 
назрела необходимость доводить план ло
ва рыбы до каждого моторизированного 
звена. Нужно организовать действенное 
социалистическое соревнование между 
звеньями не только за перевыполнение 
плана вылова рыбы, но и за безаварий
ную работу метчика и мотолодки, за пол
ное использование орудий лова, за эконо
мию горючего. _

Механизаторы рыбного промысла —- 
это новые кадры в рыбной промышленно
сти нашей области, которые требуют к 
себе от руководителей рыбной промышлен
ности, райкомов КПСС и райисполкомов 
особого внимания. Известно, что решаю
щей фигурой в рыбодобыче является 
бригадир рыболовецкой бригады, звеньевой 
моторизированного звена. Однако райкомы 
КПСС и райисполкомы мало уделяют вни
мания выращиванию этих кадров, не нахо
дят времени даже для того, чтобы орга
низовать обмен опытом их работы. Необ
ходимо ликвидировать эти недостатки.

Боевая задача работников рыбной про
мышленности— хорошо подготовиться к ве- 
сенне-летаей путине, дающей около 70 
процентов рыбы от общих годовых уло
вов. Особое внимание требуется уделить 
подготовке квалифицированных кадров для 
механизированного лова, обеспечить добро
качественный ремонт самоходного и неса
моходного флота, организовать изготовле
ние новых и отремонтировать старые ору
дия лова и завезти их на места промысла 
до весеннего паводка.

Совершенно неудовлетворительно ра
ботают работники рыбоохраны и рыбо
ловства. Работники рыбоохраны и 
рыболовства зачастую остаются в роли 
пассивных зрителей, когда на их глазах 
браконьеры вылавливают большое количе
ство рыбы в государственных водоемах 
запрещенными орудиями лова, когда зна
чительная часть выловленной рыбы та
ких ценных пород, как осетр, стерлядь и 
нельма, продается рыбаками на сторону, 
не попадает на государственные рыбо

приемные пункты.
Для воспроизводства рыбы важное зна

чение имеют такие реки, как Пандуга, 
Васюган, Тым, Парабедь, Шуделька, Четь, 
Кия, Чая, Икса, Парбиг, Шегарка, Бакчар, 
Яя и их притоки. По этим рекам треет 
«Обьлесосплав» производит сплав леса и 
систематически не выполняет требований, 
обеспечивающих нормальное воспроизвод
ство рыбы. Затяжка молевого сплава и 
отсутствие мелиорации и очистки рев от 
отходов лесосплава серьезно мешают сво
бодному проходу рыбы, к местам нереста. 
Между тем, работники рыбоохраны и ры
боловства нс привлекают нарушителей 
правил пользования водоемами к ответст
венности.

Надо сказать, что райкомы КПСС п 
райисполкомы также не принимают серь
езных мер борьбы с этими нетерпимыми 
явлениями, которые в ряде районов при
няли широкие размеры и наносят серьез
ный вред делу выполнения государствен
ного плана по воспроизводству рыбы.

Для увеличения вылова рыбы не ис
пользуется и такая возможность, как при
влечение к лову рыбы бакенщиков, кото
рых на водных путях области насчиты
вается около 1.000 человек. Все они яв
ляются знатоками рыбного промысла, ло
вят рыбу в государственных водоемах, но 
государству ее не сдают. Необходимо до
биться того, чтобы каждый бакен
щик заключил с предприятиями 
рыбтреста договор на лов и сдачу госу
дарству рыбы, а рыбопромышленным 
предприятиям надлежит обеспечить бакен
щиков орудиями лова и установить поря
док сдачи ими рыбы на рыбоприемные 
пункты. Каждый бакенщик за год может 
наловить восемь— двенадцать центнеров, 
а эго дало бы государству дополнительно 
не мецее восьми— десяти тысяч центнеров 
рыбы.

Серьезным недостатком в работе рыб
треста является крайне неудовлетвори
тельная организация изучения сырьевой 
базы наших водоемов, причин колебаний 
уловов н миграции рыб, разработки мето
дики промыслового прогнозирования, со
вершенствования способов лова. Трест 
плохо занимается изучением и освоением 
новых водоемов, новых песков для стре- 
жевого лова, не проявляет должной на
стойчивости в деле внедрения наиболее 
эффективных, полностью оправдавших се

бя, способов добычи рыбы.
Рыбтреет и его предприятия должны 

быстрее переходить от кустарных дедов
ских методов работы рыбной промышлен
ности «на авось» к современным методам, 
основанным на новейших достижениях 
науки и техники, шире использовать по
мощь научно-исследовательских учрежде
ний и прежде всего Томского государст
венного университета.

Рыбтреет до сих пор не выполняет ре
шений партии и правительства о рента
бельности работы каждого предприятия. 
Правда, трест во второй половине 1955 
года провел некоторые мероприятия по 
ликвидации излишеств в штатах плавсо
става, службы связи и в административ
но-управленческом аппарате треста и ры
бозаводов. Но начатое дело не доведено до 
конца. В прошлом году трест допустил 
около девяти миллионов рублей убытков, 
причем особенно большие убытки дал 
Александровский рыбоконсервный завод.

Совершенствование аппарата треста и 
его предприятий необходимо продолжать, 
но одними мерами по сокращению аппара
та нельзя ликвидировать убыточную ра
боту треста. Необходимо прежде всего пе
ресмотреть нормы выработки по обработке 
рыбы на рыбных пунктах. Рыбные пунк
ты организованы по народной пословице: 
«один с с-ошкой, а семеро с ложкой». Ра
ботников на рыбпунктах сотни, а добы
чей рыбы занимаются десятки. Например, 
на Верхне-Взртовском рыбпункте Алек
сандровского района работает 104 чело
века, а на лове —  17. За 9 месяцев 
1955 года этот рыбпункт принял и обра
ботал 665 центнеров рыбы, а выплатил 
зарплаты за это время рабочим и служа
щим, работающим на берегу, около 200 
тысяч рублей, что составляет по 300 
рублей за каждый центнер, т. е. выше, 
чем отпускная цена некоторых пород рыб.

На Ново-Акасомеком рыбпункте этого 
же района на лове 22 рыбака, а на бе
регу— 60 человек, которым за 9 месяцев 
выплачено около 180 тысяч рублей за 
приемку и переработку 1.415' центнеров 
рыбы, или 127 рублей за каждый центнер.

Надо решительно сократить расходы по 
транспортировке рыбы и различных гру
зов. производственного назначения, а так
же ликвидировать бесхозяйственность в 
использовании флота.

(Окончание на 4-й стр.).
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Издание в Польше сборника „Материалы 
XX съезда Коммунистической партии 

Советского Союза"
ВАРШАВА, 20 марта. (ТАСС). Цент

ральное польское издательство «Книга и 
знание» выпустило на польском языке 
сборник: «Материалы X I съезда Комму
нистической партии Советского Союза». 
В сборник включены отчетный доклад 
Центрального Комитета КПСС XX съезду, 
резолюция по отчетному докладу, доклад

Председателя Совета Министров Союза 
ССР Н. А. Булганина о Директивах XX 
съезда по шестому пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР, ут
вержденные съездом Директивы, а также 
другие решения съезда и ряд выступле
ний делегатов.

Обмен посланиями между руководителями Египта, 
Саудовской Аравии и Иордании

VI пленум Центрального комитета Польской 
Объединенной рабочей партии

ВАРШАВА, 21 марта. (ТАСС). По сооб
щению польского агентства печати, вчера 
в Варшаве состоялся VI пленум Централь
ного комитета Польской Объединенной ра
бочей партии.

Заседание открыл тов. А. Завадский, 
который посвятил свое выступление па
мяти товарища Болеслава Берута, кончина 
которого явилась тяжелой утратой для 
партии и всего польского народа.

Участники заседания почтили память 
товарища Болеслава Берута минутным 
молчанием.

ходеТов. Ю. Циранкевич сообщил о 
болезни товарища Болеслава Берута.

Затем пленум обсудил организационные 
вопросы.

По предложению Политбюро ЦК первым 
секретарем ЦК ПОРП единогласно избран 
тов. Эдвард Охаб.

__ КАИР, 20 марта. (ТАСС). Как уже со
общалось, 18 марта начальник королев
ской канцелярии Иордании Тальхуни пе-

j Иордания, пишет «Аль-Гумхурия», не 
| отказываясь от помощи Египта, Сирии и 
1 Саудовской Аравии, настаивает на том,

редал премьер-министру Египта Насеру и • чтобы получение финансовой помощи от 
королю Саудовской Аравии Сауду посла-1 арабских стран не сопровождалось усдови- 
ние короля Иордании Хусейна. На следую-1 ем отказа от
щий день, 19 марта, Насер и Сауд напра
вили Хубейну ответное послание, в кото
ром, по словам газеты «Аль-Гумхурия», | 
говорится, что Насер и Сауд заверили 
Хусейна в готовности трех арабских' 
стран —  Египта, Сирии и Саудовской 
Аравии—  предоставить Иордании финан
совую помощь сроком на 10 лет, которая 
позволила бы ей освободиться от англий
ской финансовой зависимости.

получения английских суб
сидий. Газета пишет, что Иордания выра
жает также пожелание, чтобы в предо
ставлении ей финансовой помощи участ
вовали не только Египет, Сирия и Сау
довская Аравия, но и другие арабские 
страны.

Сообщается, кроме того, что король Ху
сейн вскоре посетит с официальным визи
том Египет, Сирию и Саудовскую Аравию.

Сформирование нового правительства Индонезии
ЛОНДОН, 21 марта. (ТАСС). Еак пере

дает корреспондент агентства Рейтер из 
Джакарты, вчера президент Индонезий-

Пленум ЦЕ единогласно ввел в состав ' ской Республики Сукарно утвердил состав 
секретариата ЦК председателя Варшавско- нового кабинета, сформированного лиде
го Народного Совета тов. Ежи Альбрехта и 
заведующего отделом тяжелой промышлен
ности ЦК тов. Эдварда Терека.

Подписание соглашения между Румынской Народной 
Республикой и Индией

ДЕЛИ, 20 марта. (ТАСС). Еак сообщает 
газета «Хиндустан тайме», вчера в Дели
было подписано соглашение между 
минской Народной Республикой и Индией

о закупке Индией буровой установки сто
имостью в 455 тыс. рупий и об обучении 

Ру- индийских специалистов ее использова
нию.

Выступление Неру в Народной палате
20 марта. (ТАСС). Выступая се

годня в Народной палате, премьер-ми
нистр Индии Неру подчеркнул чрезвычай
но важное значение XX съезда КПСС. Не
ру отметил, что съезд имеет большое зна
чение в свете мирного сосуществования, 
и указал, что решения съезда окажут 
серьезное влияние на международные де
ла. Он выразил надежду, что изменения в 
политике Советского Союза приведут к 
дальнейшему ослаблению международного 
напряжения.

Неру также остановился на своих пере, 
говорах с министрами иностранных дел 
трех западных держав. Он решительно 
осудил военные союзы, особенно СЕАТО и 
багдадский пакт, которые вызывают уси
ление напряженности, и указал на необ
ходимость мирного урегулирования отно
шений между Китаем и США, эвакуацию 
прибрежных островов Еуэмой и Мацзу в 
качестве первого шага решения тайвань
ского вопроса. Неру еще раз подчеркнул 
необходимость предоставления законного 
места ЕНР в ООН.

ром Национальной партии Индонезии Али 
Састроамиджойо.

Новый кабинет состоит из представите
лей восьми партий. Большинство постов 
в новом правительстве получили предста
вители трех крупнейших партий стра- 

i ны —  Национальной, машуми и нахдатул 
' улама. Коммунистическая партия Индоне
зии, получившая на выборах свыше 6 
миллионов голосов и занявшая четвертое 
место, в правительстве не участвует.

Премьер-министром нового кабинета 
назначен лидер Национальной партии Али 
Састроамиджойо, который будет временно 
также исполнять обязанности министра 
обороны. Национальная партия, кроме то
го, получила в новом кабинете пост ми
нистра иностранных дел, который займет 
Абдул Тани, а также посты министров 
просвещения, сельского хозяйства и тру
да.

Новый кабинет приступит к исполне
нию своих обязанностей 26 марта. В тот 
же день откроется сессия нового парла
мента.

Похороны Прэн Жолио-Кюри
ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). Сегодня в 

Париже состоялись национальные похоро
ны выдающегося ученого и общественной 
деятельницы Франции, члена Всемирного 
Совета Мира Ирэн Жолио-Кюри.

Проводить в последний путь славную 
дочь французского народа пришли пред
ставитель президента республики, пред
седатель Национального собрания Ле Тро- 
кер, председатель Совета республики Мон- 
нервиль, члены правительства, депутаты 
парламента, а также посол СССР во 
Франции С. А. Виноградов и главы ряда 
других дипломатических представительств, 
аккредитованные в Париже. На траурной 
церемонии у Парижского университета 
присутствовали ученики Ирэн Жолио-Кю. 
ри, ученые, студенты, представители на
учных обществ, руководители Француз
ской коммунистической партии, союза 
французских женщин, Национального со
вета мира Франции, Всеобщей конфедера
ции труда и других общественных органи
заций. На похороны приехала делегация 
Польской Народной Республики во главе

с министром высшего образования РапаЦ- 
ким. На площади и улицах, прилегающих 
к университету, собрались тысячи пари* 
жан.

Во время траурной церемонии выступил 
с речью министр просвещения Франции 
Рене Бийер. Он отметил, что имя Ирэн 
Жолио-Кюри, которой принадлежат круп
ные научные открытия в области ядерной 
физики, хорошо известно ученым всех 
стран мира. Оно известно также в широ
ких кругах общественности всего мира, 
ибо Ирэн Жолио-Кюри посвятила свою 
жизнь не только науке, но и обществен
ной деятельности, направленной на обес
печение прогресса человечества.

После траурной церемонии, которая, в 
соответствии с последней волей покойной, 
проходила скромно и без воинских поче
стей, принятых при национальных похо
ронах, гроб с телом Ирэн Жолио-Кюри 
был установлен на катафалк, и похорон
ная процессия направилась на кладбище 
Со, где находятся также могилы родите
лей покойной —  Пьера Кюри и Марии 
Кюри-Склодовской.

Инциденты на индийско-пакистанской границе
Д Е И , 20 марта. (ТАСС). Еак сообщает \ дард», ежедневные нарушения индийской
стэтгц отгопо па тти игойли п_ттятггтг»тяпстг.пй ! фоппитптшп пав'прт'аи.рюиии ШТАИИЛГПМ

Заявление премьер-министра Иордании Рифаи
КАИР, 20 марта. (ТАСС). По сообщени

ям печати, премьер-министр Иордании 
Рифаи заявил на пресс-конференции, что 

! Иордания выступает против участия в 
! каких-либо пактах. Правительство Иорда- 
! нии, - сказал он, поддержит любые усилия,
' направленные на укрепление сотрудниче-. 
ства между правительствами и народами 
арабских стран.

За нормализацию отношений с СССР и странами 
народной демократии

НЬЮ-ЙОРК, 20 марта. (ТАСС). Как со
общает бразильская газета «Импренса по- 
пулар», торговая ассоциация Сан-Пауло 
предложила начать торговые переговоры с 
Советским Союзом, Китайской Народной 
Республикой и странами народной демо
кратии. Муниципальный совет города

Нитерой (штат Рио-де-Жанейро) едино
душно одобрил резолюцию, требующую 
установления дипломатических отношений 
с Советским Союзом и странами народной 
демократии. Группа муниципальных со
ветников Нитероя призвала власти других 
городов принять такие же резолюции.

j Коснувшись англо-иорданских отноше- 
1 ний, эр-Рифаи сказал, что они определя
ются договором 1948 года. Он заявил, что 

1 недавние перемены в арабском легионе 
! (имеется в виду отставка генерала Глаб- 
; ба) «не повлияют на дружественные отно
шения, существующие между Иорданией 

I и Англией».

К положению в Алжире

Подписание протокола о предоставлении Тунису 
национальной независимости

ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). Вчера в ми
нистерстве иностранных дел Франции со
стоялось подписание протокола о предо
ставлении Тунису национальной незави
симости. Протокол подписали министр 
иностранных дел Франции Кристиан Пино 
и председатель Совета министров Туниса 
Тахар бен Амар.

В протоколе говорится, что «Франция 
торжественно признает независимость Ту
ниса». Согласно протоколу, франко-тунис
ский договор от 1881 года (о протекто
рате Франции над Тунисом) объявляется

утратившим силу. Тунису теперь предо
ставляется национальная независимость с 
правом осуществлять самостоятельную де
ятельность в области внешних сношений 
и в области обороны. Вместе с тем в про
токоле отмечается, что Тунис и Франция 
будут связаны договором о «взаимозависи
мости» в дипломатической и военной об
ластях. Между этими странами должны 
быть подписаны соглашения о «помощи, 
которую Франция окажет в создании ту
нисской .национальной армии». Соответ
ствующие переговоры должны начаться в 
апреле.

Новое правительство Ливана
БЕЙРУТ, 20 марта. (ТАСС). Вечером 19 

марта Абдаллах Яфи сформировал новое 
правительство Дивана, положив тем самым 
конец пятидневному правительственному 
кризису, вызванному отставкой кабинета 
Рашида Еарама.

В новом правительстве премьер-минист
ром и министром внутренних дел является 
Абдаллах Яфи, министром иностранных 
дел и министром юстиции —  Селим Ла- 
худ, министром национальной обороны —  
Маджид Арслан.

Преодолеть отставание рыбной 
промышленности области

(Окончание).

Важной мерой в деле ликвидации убы
точной работы является механизация тру
доемких процессов на рыбоконсервных и 
рыбных заводах, а также погрузочно-раз
грузочных работ.

На многих предприятиях треста нет 
должной борьбы с потерями рыбы-сырца, 
за резкое сокращение выпуска малоцен
ной соленой рыбы и увеличение выработ
ки рыбной продукции в улучшенном ас
сортименте, за экономию материалов и со
кращение износа орудий лова, что прино
сит тресту большие убытки.

Проведение этих и других мер, всемер
ное соблюдение режима экономии позво
лит в 1956 году каждому предприятию и 
рыбтресту работать без убытков.

Необходимо усилить массово-политиче
скую и культурно-просветительную рабо
ту среди работников рыбной промышлен
ности. Эта работа особенно плохо органи
зована среди рыбаков, находящихся в от
даленных местах промысла. Рыбаки, за
нятые на разрозненном лове, меся
цами не видят агитатора, не чи
тают газет, не смотрят кинокартин. Мно
гие райкомы партии слабо руководят ра
ботой первичных парторганизаций рыбо
промышленных предприятий и рыболовец
ких колхозов, не укрепляют их. В резуль
тате во многих из них партийно-организа
ционная и партийно-политическая работа 
находится на низком уровне.

С каждым, годом увеличивается удель
ный вес в рыбодобыче государственного 
лова. Однако в увеличении количества 
кадровых рыбаков серьезным препятстви
ем являются неудовлетворительные жи
лищно-бытовые и культурные условия 
в рыбацких поселках, а вследствие это
го среди рыбаков недопустимо велика 
текучесть. Между тем, рыбтрест и руко
водители рыбозаводов не используют име
ющихся возможностей для ремонта и 
строительства жилых домо'в и культурно-

бытовых учреждений. Этому важному делу 
необходимо уже в текущем году уделить 
больше внимания.

В этом году рыбная промышленность 
области работает несколько лучше, чем в 
прошлые годы. Рыбаки области ко дню 
открытия XX съезда КПСС выполнили 
план двух месяцев, на месяц раньше вы
полнен план первого квартала. Это свиде
тельствует о том, что имеются все воз
можности до конца преодолеть отставание 
рыбной промышленности и значительно 
перевыполнить план 1956 года.

Тем не менее рыбопромышленные пред
приятия и в настоящее время работают 
неравномерно. Отстают с выполнением 
установленного на первый квартал зада
ния Верхне-Кетский, Кривошеинский, Зы
рянский, Шегарский и Кожевниковский 
районы. Многие рыбодобывающие колхозы 
попрежнему не выполняют установленно
го им плана рыбодобычи, по целым дека
дам не занимаются ловом рыбы. Вместе с 
тем, надо иметь в виду, что план первого 
квартала к годовому плану составляет все
го лишь 10 процентов. Решающими в 
рыбодобыче являются второй и особенно 
третий кварталы. Поэтому, используя все 
возможности для значительного перевы
полнения плана первого квартала, необхо
димо сейчас же вести полным ходом все
стороннюю подготовку к  весенне-летней 
путине.

Нет сомнения, что работники рыбной 
промышленности и рыбаки области, во
одушевленные решениями XX съезда пар
тии, сделают все необходимое, чтобы за
крепить успехи, достигнутые в первом 
квартале, досрочно выполнить план 1956 
года —  первого года шестой пятилетки, 
дать стране тысячи пудов сверхплановой 
продукции высшего качества.

Н. БАРАНОВ, 
заместитель председателя Томского 

облисполкома.

ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). По сообще
ниям парижской печати, в Алжир пере
брасываются новые контингенты француз
ских войск и военная техника. В район 
алжирских портов Бон и Филиппвиль на
правлены два военных корабля. Как со
общила газета «Орор», й настоящее время 
в Северной Африке сосредоточено 334 
тыс. солдат, что, по словам газеты, со
ставляет половину сухопутных сил Фран
ции. Вчера в Алжир прибыл французский 
министр обороны Буржес-Монурп.

ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). Как пере
дает агентство Франс Пресс, вчера алжир
ская парламентская делегация посетила 
президента Франции Рене Коти и заявила 
ему, что «решение алжирской проблемы 
заключается отнюдь не в применении си
лы», а в том, чтобы «принять во внима
ние глубокие и единодушные чаяния все
го народа, который, в соответствии с 
французской конституцией, желает управ
лять демократическим образом своими де
лами».

Сформирование правительства Лаоса
ПАРИЖ, 22 марта. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из столицы Лаоса Вьен-Тьяна, вче
ра национальное собрание Лаоса утверди
ло состав нового правительства, сформи
рованного членом прогрессивной партии 
принцем Суванна Фума. Таким образом, 
закончился правительственный кризис, 
продолжавшийся более месяца.

Новое правительство состоит из пред
ставителей прогрессивной партии Лаоса, 
партии независимых, демократической 
партии, национального союза Лаоса и бес
партийных.

Принц Суванна Фума, который в пре
дыдущем кабинете занимал посты заме

стителя премьера и министра обороны, в 
новом правительстве, помимо поста премь
ера, занимает посты министра иностран
ных дел, обороны, пропаганды и инвали
дов войны. Бывший премьер-министр Ка
тай занял пост заместителя премьер-мини
стра и государственного министра.

Программа нового правительства преду
сматривает урегулирование вопроса о по
ложении частей Патет-Лао, восстановле
ние национальной экономики страны, про
ведение внешней политики, основанной на 
пяти принципах мирного сосуществования 
и направленной против иностранного вме
шательства во внутренние дела Лаоса.

печать, вчера на индийско-пакистанской 
границе в районе города Фирозпур прои
зошло столкновение между пакистанскими 
и индийскими солдатами, продолжавшееся 
14 часов. Число жертв неизвестно. Пере
стрелка была прекращена после перего
воров между обеими сторонами.

Главный министр штата Пенджаб Еай- 
рон заявил вчера в законодательном со
брании, что солдаты пакистанской армии 
открыли огонь по индийскому патрулю из 
минометов и автоматического оружия. 
Наши солдаты, сказал он, ответили на 
огонь.

Официальные круги в Дели отмечают, 
что нападение пакистанцев на индийский 
патруль в районе города Фирозпур было 
неспровоцированным, и индийская поли
ция должна была открыть огонь в целях 
самообороны. Индийское правительство за
явило протест правительству Пакистана 
против неспровоцированного нападения.

По словам газеты «Хиндустан стан-

территории пакистанскими военнослужа
щими вызвали серьезное беспокойство в 
Дели. Обращают внимание на тот факт» 
что эти инциденты начались в связи с 
сессией совета СЕАТО в Карачи, и это, 
естественно, вызвало подозрение в мест
ных кругах, что инциденты организуются 
по плану.

ДЕЛИ, 21 марта. (ТАСС). Газета «Хин
дустан стандард» сообщает, что вчера ,да- 
кистанская полиция открыла огонь йо 
индийским пограничным патрулям в Ну-’ 
шехра Дхалле и Хавалиане (район Амрит- 
сара). Это, указывает газета, пятый слу
чай обстрела индийских пограничников за 
последние 12 дней.

По сведениям печати, вчера в районе 
Хусейнивала, где 18 и 19 марта было 
убито три и ранено пятнадцать индийских 
пограничников, возобновилась перестрел
ка. Пакистанские войска еще не оставили 
занятую ими часть индийской территории 
в этом районе.

Окончание всеобщей забастовки в Финляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 20 марта. (ТАСС). Про

должавшаяся в Финляндии в течение 19 
дней крупнейшая в истории финского ра
бочего движения всеобщая забастовка за
кончилась. После продолжительных пере
говоров между правительством, централь, 
ным объединением профсоюзов Финляндии 
(ЦОПФ) и центральным союзом предпри. 
нимателей было достигнуто соглашение о 
прекращении забастовки 20 марта.

Подписанное соглашение предусматри
вает, что повременная заработная плата 
рабочих повышается на 12 марок в час, а 
учеников и практикантов —  на 8 марок. 
В течение месяца со дня окончания заба
стовки между профсоюзами и предприни
мателями должны быть заключены кол
лективные договоры, срок которых истек 
или истекает. Рабочие, участвовавшие в 
забастовке, должны быть приняты на 
прежнюю работу, если они явятся на 
предприятия до 27 марта.

Соглашаясь на повышение заработной 
платы, предприниматели, однако, доби
лись весьма крупных уступок от прави
тельства, которые, вероятно, позволят с 
лихвой покрыть расходы, связанные с по
вышением заработной платы. Так, напри
мер, подоходный налог с акционерных об
ществ и фирм будет снижен с 38 до 32 
процентов.

Данное соглашение распространяется на 
сельское хозяйство и торговлю.

Председатель ЦОПФ Антикайнен и ге
неральный секретарь ЦОПФ Линдблум сде
лали заявление Финскому телеграфному 
бюро, в котором считают, что одним из 
важнейших достижений забастовки яв
ляется признание в соглашении того, что 
непорядки в области цен представляют со- 

j бой зло, и признание требования ЦОПФ 
насчет необходимости справедливого воз- 

' мещения за повышение цен на основные 
продукты питания.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). В Нацио

нальном собрании начались дебаты по во
просу о предоставлении правительству 
полномочий на осуществление некоторых 
реформ на т. наз. заморских территориях 
Франции (т. е. в Черной Африке, на Ма
дагаскаре, в Новой Каледонии и Океании). 
Обсуждаемый законопроект предусматри
вает, в частности, предоставление избира
тельного права всем жителям заморских 
территорий, в том числе женщинам; созда
ние единой избирательной курии во Фран
цузской Экваториальной Африке, в Каме
руне и на Мадагаскаре; расширение пол
номочий местных выборных органов; про
ведение административной реформы с тем.

чтобы открыть более широкий доступ ме
стному населению к участию в админист
ративных органах.

Дебаты начались с выступления доклад
чика соответствующей парламентской ко
миссии. Представители некоторых парла
ментских групп положительно высказа
лись о законопроекте. В поддержку зако
нопроекта выступил и представитель пар
ламентской группы коммунистической 
партии. Парламентская группа коммуни
стов предложила внести в законопроект 
некоторые поправки с целью усиления его 
демократического характера. Дебаты рас
считаны на три дня.

Ремилитаризация Западной Германии t

БОНН, 20 марта. (ТАСС). По сообщению 
агентства ДПА, президент ФРГ Хейс под
писал вчера принятые бундестагом и бун

десратом военные законы: закон 
нениях к конституции и «закон 
вом положении солдат».

о додал- 
о право-

Последствия землетрясения в Ливане
ЛОНДОН, 21 марта. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Рейтер из 
Бейрута, в результате землетрясения, про

исшедшего на днях в Ливане, разрушено 
много жилых домов. Без крова осталось 
25 тысяч человек.

□  □ □

Извещение

23 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Современные электронные

быстродействующие счетный машины».
Читает Ф. П. Тарасенко. После лек

ции — кинофильм.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.

23 марта — «Домик на окраине».
24 марта (утром) — премьера «Дшн- 

ка-невиднмка».
24  марта (вечером) — «В добрый 

час».
25 марта (утром) — «Димка-невидиах- 

ка».
2 5  марта (вечером) — «Мачеха».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 23

марта — новый цветной художествен
ный фильм «Дело Румянцева». Сеансы: 
9, 11-55, 1-55, 3-55, 5-55, 7-55, 9-55,
1 1 -55 . В 11 часов утра для детей—но
вый мультипликационный фильм «За
колдованный мальчик».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 23 марта — «Дело Румян
цева». Сеансы: 9-20, 11-20, 1-20, 3-20, 
5-20, 7-20, 9-20, 11-20. Малый зал — 
«Весна в Москве» Сеансы: 12, 2, 4, 6, 
8, 10. В 10 часов утра — «Гаврош».

•TOM CKAG СТУДИЙ
-=  = z

Суббота, 24 марта
18.30. Для самых маленьких зрите

лей. Сказка «Кот в сапогах». Читает 
артистка Н. А. Невская. 18.45. Концерт 
артистов Ленинградской государственной 
эстрады. В концерте принимают участие 
исполнительница музыкальных фельето
нов Тамара Кравцова и конферансье Бо
рис Дубов. 20.00. Спектакль Томского 
областного драматического театра «На 
бойком месте» (комедия А. Н. Остров
ского). 22.00. Художественный фильм 
«Мастера грузинского балета».

Дому отдыха работников высшей шко
лы требуются: квалифицированный шеф- 
повар, повара, инструктор по культрабо
те, сестра-хозяйка, баянист, медицин
ская сестра, официантки, работницы в 
столовую и на дачи, кладовщик. Приня
тые на работу обеспечиваются бесплат
но жильем с коммунальными услугами.

Обращаться: Басандайка, дом отдыха 
высшей школы, телефон 37-84.

2—2
Требуется главный бухгалтер в отъезд. 
Обращаться: г. Томск, улица Верши

нина, 22/24.
3 — 1

Томский педагогический институт 2 6  марта (а не 2 8  марта, как оши
бочно указано ранее), в 8  часов вечера, в  актовом зале проводит 
ВЕЧЕР-ВСТРЕЧУ окончивших институт с научными работниками и сту-

дентами-выпуехшиками.
На вечере будет обсужден доклад о путях совершенствования педаго

гического мастерства.
■ 2 7  марта, с 10 часов утра, будут работать факультетские предмет

ные секции.
Всех окончивших институт просим принять участие,

2—2 Дирекция.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: на 3 месяца—13 руб. 05 коп., на 6 месяцев- 
26 руб. 10 коп, н I 9 месяцев—39 руб. 15 коп.

Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах связи, 
также в отделах .Союзпечати*.

«Союзпечать».

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что 
в среду, 4 апреля, в 7 часов вечера, в актовом зале института, на ученом 
совете института состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
доцентом Башкирского мединститута Е. Н. Третьяковой на тему: «Мате
риалы к патогенезу и клинике ревматизма» (клинико-экспериментальное 
исследование), представленной на соискание ученой степени доктора меди
цинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор А. Ф. Смышляева, про
фессор доктор А. А. Ковалевский, профессор доктор Г. Г. Стуке.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.
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